

POR MES \$ 2
Mm. suelta 10 cts.
PORTE PAGO

LA VANGUARDIA

POR MES \$ 2
Mm. suelta 10 cts.
PORTE PAGO

Redacción: U. Tel. 3815, Av.

DIARIO DEL PARTIDO SOCIALISTA

Administración: U. T. 3570, Av.

Año XXX Número 5751:

Buenos Aires, Lunes 18 de Junio de 1923

Red. y Adm., Reconquista 675

El día de los cooperadores

Preparativos para una brillante jornada de afirmación y propaganda

De "The Cooperative News", órgano del movimiento cooperativo inglés, traducimos el siguiente artículo relativo a la celebración del día de los cooperadores:

El sábado 7 de julio es el día internacional de los cooperadores. Para festejar esta fecha, el comité ejecutivo de la Alianza Cooperativa Internacional realiza en estos momentos una activa propaganda a fin de despertar el entusiasmo popular necesario.

La Alianza Cooperativa Internacional, que el consentimiento de la enorme mayoría de las organizaciones cooperativas adheridas, ha resuelto realizar un festival anual de celebración y propaganda, para presentar al mundo la importancia de los cooperadores y la eficiencia de su organización como un medio seguro para la emancipación económica y para la garantía de la paz universal.

Los grandes ideales de democracia, de distribución equitativa y de producción asociada de riqueza, que inspiran el movimiento cooperativo, han realizado en estos últimos años enormes progresos. Y durante la crisis universal última, el movimiento cooperativo ha sido objeto de un reconocimiento nacional pleno de que es ahora imperativo que sus recursos sean consolidados, sus beneficios universales extendidos y su solidaridad internacional evidenciada, tanto por lo que respecta al bienestar de la humanidad como para el beneficio individual de sus miembros.

Para poner de manifiesto esto, es necesario un día especial de los cooperadores. Por lo tanto, se pide a los cooperadores que pongan de pie al grito de "todos para uno y uno para todos", en la gran demostración internacional que tendrá lugar el sábado 7 de julio, día en que se hará la primera tentativa organizada para exteriorizar los ideales, los triunfos y los regocijos de los cooperadores, a la vez que para afirmar la determinación de proseguir hasta terminar la obra emprendida.

El día de los cooperadores será un gran éxito. Basta recordar para prevenir los millones de cooperadores desanimados por todo el mundo que en dicho día se congregarán en una festiva asamblea o alegre manifestación para proclamar sus ideales y sus esperanzas. Estos millones de cooperadores, separados por mares y montañas, hablan idiomas diferentes y sus hábitos y costumbres son disímiles, pero el cooperador de Inglaterra está librando la misma batalla y contra las mismas fuerzas que absorben el esfuerzo y la inteligencia de sus compañeros cooperadores de Australia, India o Rusia.

Este gran movimiento debe ser exteriorizado por sus masas. Todo el mundo debe vibrar con la palabra "Cooperación" y con el mensaje y hechos que ella presente el día 7 de julio. Toda sociedad y todo cooperador debe "cooperar" en la demostración.

La única contribución que pueden prestar los cooperadores británicos al éxito de la demostración es asegurar que sus sociedades y sus compañeros hagan del día de los cooperadores una fecha memorable en el país. Para esto es necesario que cada cooperador o cooperadora obre como si el éxito de la demostración universal dependiera del propio esfuerzo.

Hagamos, pues, del día de la cooperación una fecha histórica, que sirva para exteriorizar la solidaridad de los millones de cooperadores del todo el mundo.

Una señora piadosa

Parece que el palacio de la nunciatura se está cayendo por momentos. Tan es así, que pide a grito herido grandes y costosas reparaciones.

Siendo ésta una empresa piadosa, no han faltado las damas, llenas de virtud, de dinero y de "spleen", en número bastante para constituir una "Comisión pro reconstrucción del palacio de la nunciatura".

Cuyas damas, cansadas de no hacer nada, se dedicaron con afán a la dulce tarea de mendigar dinero entre sus hermanas de clases.

Y el dinero, no obstante y a pesar de la famosísima crisis ganadera, culpable de todos los males y del fracaso de la temporada lírica, ha fluído abundante.

Sólo unas diez piadosas señoras han juntado más de 20.000 pesos.

El beato y venerable son todas las damas y caballeros que se desdineran para que el nuncio duerma decentemente, la princesa indiscutible lo es la señora Adela M. Harilaos de Olmos, que se apuntó con 20.000 pesos.

Nada menos que con 20.000 \$.

Sin embargo, no será sin segunda intención que la señora Harilaos de Olmos da 20.000 \$.

Querá, quizás, comprar el perdón del hadido lavero del cielo, porque la señora Harilaos de Olmos es muy pecadora.

Posee un latifundio de más de 100 leguas, y su humildad católica y su corazón magnánimo es ejercitar en la gran tarea de imponer a los chacareros los contrastes más leoninos.

En esta devota señora, la que fraccio no se inconcebible latifundio en parcelas de más de 300 hectáreas para burlar la ley agraria.

En esta señora que anhela regalar un latifundio a un nuncio, la misma que persigue a los chacareros de tapera en tapera, pues eso implica la oposición a la ley agraria que concede un mínimo de estabilidad de 4 años y el derecho de construirse una modesta casita, a los chacareros.

Puede reconstruir el señor nuncio. Su palacio reconstruido será una maravilla de confort, por cuanto lo habrá hecho con la miseria de miles de familias trabajadoras que viven como bestias para que él, se regodee en las plazas de Buenos Aires.

KURT WILCKENS FALLECIO EN LA MADRUGADA DE AYER, SIENDO ENTERRADO SECRETAMENTE POR LA POLICIA A LAS 12.30 EN LA CHACARITA

LA HUELGA GENERAL DECRETADA

Tiroteo frente al local de los obreros panaderos y clausura de dos centros gremiales

La extraña y sospechosa actitud de las autoridades de la prisión nacional

Persiste en la masa obrera y en la población toda, el sentimiento de dolorosa extrañeza y de indignación producido por la sombría tragedia ocurrida en la madrugada de ayer en la prisión nacional, respecto de cuyos detalles informamos ampliamente en nuestro número de ayer.

Es sobre todo objeto de serias críticas la circunstancia de que las autoridades de la prisión nacional, que sin duda debían conocer el hecho del partecito de Pérez Millán con la familia del coronel Varela, escogieron a éste sujeto para vigilar a Kurt Wilckens.

Hayan existido o no las amenazas que se atribuyen al asesino, contra Wilckens, salta a la vista que Pérez Millán era el individuo más indicado para la función a que se lo había destinado; esto es obvio y elemental.

Por eso insistimos e insistiremos para que se ponga en claro cómo ha podido pasarse por alto un detalle de esta naturaleza. Hasta tanto no se aclare dicho punto, tendrá asidero la grave sospecha que mucha gente abriga sobre la forma un tanto misteriosa con que el asesino de Wilckens entró a formar parte del cuerpo de guardiacarceles.

La cuestión se agrava si, como se pretende, quizás con la alevosa intención de salvar al asesino, éste es un ser irresponsable y manifiestamente desequilibrado.

¿De cuándo acá los lomos se destinan a custodiar a los detenidos en una cárcel?

De cualquier punto de vista que se considere el asunto, la actitud de las autoridades de la prisión nacional ha de parecer a todo el mundo, y es en efecto, inexplicable y extraña, y exige — lo repetimos — una aclaración penitencia.

Lo requiere así, además del principio de responsabilidad que ha de imperar en estos casos, la opinión pública justamente alarmada e indignada ante un crimen que acaso pudo evitarse con un acto de previsión elemental.

Kurt Wilckens falleció a las 3 horas y 50 minutos de ayer

Como lo anunciamos en nuestra crónica anterior, la herida de Wilckens era de carácter necesariamente mortal. La gravedad de su estado no le ha permitido en ningún momento prestar declaración, y si siquiera ha pronunciado una sola palabra.

Después de las 24 Wilckens, que hasta entonces había permanecido largos ratos con los ojos abiertos, pareciendo reconocer a su defensor, que fuera a visitarlo, pareció dormirse, y a las 3.50 falleció.

No bien se produjo el deceso, el director de la cárcel dispuso que el cadáver fuera entregado a la comisaría 28a., de donde fue enviado a la Morgue para la autopsia.

LA POLICIA SE NEGÓ A ENTREGAR EL CADÁVER AL COMITÉ PRO PRESOS

Tanto el doctor Prieto, en su calidad de defensor de Wilckens, como el comité pro presos hicieron gestiones, apenas conocido el desenlace, para obtener la entrega del cadáver y velarlo en un local público.

Visto lo infructuoso de dichas gestiones, el referido abogado y los componentes del comité pro presos trataron de entrevistar con el juez de instrucción doctor Luna Olmos, que es el magistrado que interviene en el hecho.

EL SEPULCRO DE WILCKENS

Mientras se realizaban dichas diligencias, ya la policía, sin duda de acuerdo con órdenes del juez Olmos, había resuelto que el sepelio de Wilckens se efectuara con todo sigilo antes de las 13 horas, para lo cual se habían dado órdenes terminantes al comisario Duffey, de la sección orden social.

Retirada la correspondiente partida de defunción en el registro civil de la sección 2a., se cargó el ataúd donde estaba encerrado el cuerpo de Wilckens en un carro celular que fue solicitado al corralón policial de paseo Colón y Belgrano, y con toda rapidez el subcomisario Dante Buzzo, a cuyo cargo estaba el cadáver, acompañado por algunos subordinados, se dirigió al cementerio del Oeste.

Pocos momentos después la operación de la inhumación estaba concluida, pues de antemano se había cavado la fosa. Eran las 12.30.

La huelga general

La circunstancia de ser ayer día festivo hizo que no pudiera apreciarse bien la extensión que tuvo el paro general declarado por la U. S. A. y la F. O. R. A. como acto de protesta por el asesinato de Wilckens.

Sin embargo, la huelga de los choferes fue casi absoluta, pues sólo circularon algunos automóviles particulares. Los panaderos también secundaron en gran parte el paro, por cuyo motivo el pan

ENSEÑANZAS DE UN ASESINATO

El asesinato perpetrado en la prisión nacional por uno de sus guardias ha venido a arrojar nueva e intensa luz sobre aquel sangriento episodio ocurrido en la Patagonia no hace aún dos años, en el que fueron víctimas expiatorias varias centenas de obreros, y verdugos implacables algunas compañías de soldados y gendarmes volantes.

Lo que se dijo en aquella oportunidad acerca de los horrores cometidos por la soldadesca desenfundada supera a cuanto puede concebir la imaginación de un hombre dotado de sentimientos humanitarios. Se fusiló sin formalidad ni juicio alguno a hombres que se habían entregado, y sus cadáveres fueron dejados insepultos como ostentación de jactancia cruel y sanguinaria.

Ahora nos explicamos aquel horroroso episodio patagónico que sacrificó tantas vidas obreras, nobles y generosas. Entre los representantes de la fuerza armada de la nación encargados de poner orden en aquel conflicto económico-social, había monstruos como el flamante asesino de la prisión nacional, a quien no podemos conceder ni uno solo de los nobles atributos que enaltecen y dignifican al hombre.

¿Qué no habrá hecho en la Patagonia este abominable ejemplar humano que se acerca sigilosamente a un inválido e indefenso prisionero que yace dormido en la tarima de su celda, y con una frialdad que aterra le descerraja, casi a boca de jarro, un tiro de máuser?

Si alguien hubiera conservado alguna duda acerca de los motivos fundados que se tuvieron para estigmatizar la conducta de la vandálica gendarmería volante de la Patagonia, frente a este nuevo episodio de sangre, realizado por una monstruosa premeditación y una cínica cobardía, verá disiparse esas dudas por la fuerza irresistible de esta espantosa realidad.

Por las condiciones en que se ha realizado y por los antecedentes de su ejecutor, el asesinato de Kurt Wilckens demuestra que el sangriento episodio patagónico debió alcanzar sentido criminal mucho más hondo del que intentó vengar, en su extraviada ideología, el estoi-

ceseó en algunos barrios de la ciudad.

En el puerto iniciaron la huelga los trabajadores marítimos, y en la Boca pudo notarse que holgaban, además de los gremios citados, una gran cantidad de mozos de café y restaurant, cocineros y afiles.

En la U. S. A. se han recibido noticias según las cuales en distintas localidades del país las organizaciones sindicales han declarado también la huelga general, lo que indicaría que ésta va extendiéndose rápidamente por el interior.

Hoy se verá la importancia real del movimiento y la intensidad de la indignación provocada en las masas proletarias por el alevoso asesinato de Kurt Wilckens.

Durante el día de ayer los locales obreros se vieron sumamente concurridos, girando todos los comentarios alrededor del éxito que tendría hoy el paro general, y particularmente si lo secundarían o no los tranviarios, pues la huelga de este gremio es la que acarrearía de dar carácter al movimiento en la capital.

La clausura de algunos locales obreros ha impresionado desagradablemente a los trabajadores organizados, que ven en esa injustificada medida policial un deseo evidente de ahogar el movimiento huelguista por medios violentos, lo cual es, como no pueden ignorarlo las autoridades, un mal presagio y un peor comienzo.

CIERRE DE LOCALES OBREROS

La policía ha clausurado el local de los obreros panaderos de Boca y Barracas, instalado en la calle Patrios número 1866.

También cerró ayer la policía el local de la calle Bartolomé Mitre 2370, en donde tienen su secretaría los obreros carpinteros y anacos, la sociedad de albañiles, la de panaderos (comité central), y otros sindicatos.

El procedimiento usado como pretexto para clausurar este último local, es muy sospechoso, pues parece indicar que se ha querido mano de agente. Tiro-

eo anarquista tan miserablemente ultimado.

Si insegura fué la vida de los obreros en la Patagonia con esta suerte de gendarmes volantes, no lo es menos la de los presos cuya custodia se confía a esta clase de elementos. ¿Es concebible que se deje filtrar entre los guardianes de las cárceles a sujetos de tan sangüarios antecedentes, que se erigen, cuando les parece bien, en jueces y verdugos de los detenidos? Debe estar o debe haber llegado todo esto a un muy bajo estado de organización para que puedan producirse hechos como el que comentamos, que denigran a la especie humana y echan sobre el país un prestigio poco envidiable.

No queremos ensañarnos contra el guardián asesino, suponiéndolo libre de toda incitación o sugerencia extraña. Hace días que una buena parte de la prensa argentina viene proclamando la necesidad de reformar el nuevo código penal para establecer la pena de muerte. No sería extraño que esta prédica insensata hubiera influido sobre el ya predisposto guardián asesino para infundirle la convicción de que tocaba a él anticiparse a la reforma del código para ajusticiar por su propia mano a un merecedor de la pena de muerte.

Sugerido o no, el crimen de la prisión nacional encierra una amarga ironía que debemos hacer resaltar. El anarquista Wilckens, que se hallaba procesado por haber condenado y ejecutado a muerte, por sí mismo, a un oficial del ejército, muere condenado y ejecutado personalmente por quien debía custodiarlo en nombre de la justicia.

Protestamos energicamente contra el hecho y esperamos que no llegará a constituir un sistema. No es tolerable, ni siquiera admisible, que se deje librada a los instintos de los guardianes más o menos criminales la vida de los hombres que se hallan sometidos a las investigaciones o a las decisiones de la justicia. El día que se pueda condenar o ejecutar por la decisión de agentes o intereses extraños a los de la justicia, nuestro país se verá sumido en el caos de la anarquía y el crimen asumirá los contornos de una pasión nacional.

vocadores para dar una sombra de legalidad en dicho acto.

Según los informes que hemos recogido, mientras en el interior de dicho local se estaba celebrando una asamblea de obreros, en la calle sonó un tiro de revólver que no se pudo establecer con precisión si fué disparado desde la vereda a un tranvía que pasaba frente al local de referencia o bien fué desde el tranvía que lo dispararon hacia el local.

El caso es que ese hecho, que de ninguna manera podría atribuirse a los sindicatos que tienen su secretaría en B. Mitre 3270, ha dado motivo para que la policía clausurara ese local e impidiera así las diversas asambleas que debían celebrarse ayer en él.

Contribuyó sin duda a que la policía se creyera en presencia de una situación grave que necesitaba para ser resuelta medidas de rigor, la circunstancia fortuita de haberse producido un incidente propio de todos los movimientos huelguísticos en la calle Rivadavia, poco más o menos a la altura del 3200.

En ese lugar unos cuantos jóvenes hicieron parar un tranvía y descendieron del mismo al conductor y al guarda, en el preciso momento en que llegaban allí unos cuantos agentes del escuadrón de seguridad que iban a clausurar el local de los panaderos. La policía desenfundó sus revólveres e hizo con esas armas varios disparos que contribuyeron, más que a otra cosa, a sembrar la alarma por la vecindad.

Poco después no quedaban en el lugar del incidente más que varios agentes de facción en la puerta del local clausurado y algunas patrullas de caballería que recorrieron las calles vecinas.

Vigilancia policial en las estaciones tranviarias

Alguno motivo de haber sido apedreados algunos coches tranviarios, la policía ha establecido una severa vigilancia en las diferentes estaciones para evitar posibles agresiones, a asegurar la continuidad del servicio.

Informes de las organizaciones sindicales

UNION SINDICAL ARGENTINA

LA DECLARACION DE HUELGA GENERAL HA ENCONTRADO FAVORABLE ECO EN LOS MAS IMPORTANTES ORGANISMOS ADHERIDOS

Energía y decisión, tal es la consigna del momento

La declaración de huelga general, transmitida de inmediato a todas las organizaciones afiliadas, fué acogida en forma ampliamente satisfactoria.

El Sindicato de choferes, fiel a la resolución de la central, hizo efectivo el paro desde las 6 horas, y el consejo federal de la F. O. marítima declaraba momentos después la huelga en todos los puertos de la república. Idéntica actitud fué asumida por la Federación en construcciones navales, Sindicato de ebanistas, Federación gráfica y otros importantes organismos adheridos.

Noticias directas de Mar del Plata, Rosario, Santa Fe, Tandil, etc., indican que la huelga general fué declarada.

La protesta contra el crimen alevoso de nuestro camarada Kurt Wilckens ha tomado cuerpo en todo el país.

El comité central de la U. S. A. comprueba orgulloso este alto exponente de solidaridad y disciplina revolucionarias, y confía en que toda la clase trabajadora no desmentará en ningún instante esas cualidades, cualquiera que sea el giro de los acontecimientos, ya que sobre ellas descansa la virtualidad de su protesta.

La protesta debe ser mantenida en toda su intensidad por medio de la huelga general.

Que cada trabajador y cada organización cumplan con el deber que las circunstancias imponen, y de esa manera la burguesía sentirá en carne propia la sanción de la justicia proletaria por el crimen perpetrado en la persona del inolvidable camarada Kurt Wilckens.

El paro en todas las actividades ordinarias debe ser mantenido con decisión y energía hasta alcanzar su máxima intensidad.

¡Viva la huelga general!
¡Viva la Unión sindical argentina— El comité central.

Unión obrera local

A los sindicatos adheridos y a los trabajadores — Incitación a la propaganda — Pocas palabras. La Unión obrera local de Buenos Aires ha declarado, a partir del domingo 17, a las 6 horas, la huelga general. Es necesario que todos los trabajadores conscientes abandonen el hogar y se constituyan en comisiones de propaganda para persuadir al abandono del trabajo a quienes no lo hayan hecho por ignorancia o por indiferencia. La voz de orden debe ser el cese del trabajo; para ello deben ser recorridas las fábricas y talleres a primera hora. Nadie debe sustraerse a esa tarea. El comité de la Unión obrera local de Buenos Aires se reúne permanentemente en su local social y a él deben concurrir para datos, informes, manifiestos y demás, todos los trabajadores.

Que la activa protesta contra el cobarde asesinato del camarada Wilckens se generalice en forma total.
¡A la acción de proselitismo!
¡Viva la huelga general!— El comité.

Federación obrera marítima

Declaración de huelga general— El consejo federal de la Federación obrera marítima, vista la resolución tomada por el comité de la Unión sindical argentina decretando la huelga general como acto de protesta por el cobarde asesinato de que fuera víctima el camarada Kurt Wilckens, ha resuelto secundar esa resolución y exhortar a todos los afiliados a que hagan efectivo el paro a contar de las primeras horas del día de hoy.

En la reunión que realizará el consejo, hoy lunes, se resolverá cuando cesara el paro, de acuerdo con los sindicatos de oficiales.

UNION CHOFERS

La C. A. respondiendo al deseo unánime del pueblo, ha declarado la huelga general de nuestro gremio, por tiempo indeterminado y hasta tanto el gremio se reúna en asamblea y decida el camino a seguir.

La Unión sindical argentina también ha declarado la huelga en toda la república. No trabajemos, pues, los principios de la institución a que estamos adheridos.

¡Por nuestra dignidad, por nuestra vida, nadie trabaje!
Asamblea del gremio hoy, a las 14, en Alsina 3223. — El comité de huelga.

UNION OBREROS CURTIADORES

La C. A. de este sindicato, reunida extraordinariamente, teniendo en cuenta la declaración de huelga general hecha por la U. S. A. como acto de protesta por el salvaje atentado contra la persona de Kurt Wilckens, resolvió invitar al gremio a que secundé la huelga general.

El manifiesto de los senadores o la patada histórica

Aplicación de un buen sinapismo

Lo que dice el Dr. Carlos A. Becú

Con motivo del manifiesto de los senadores "antirigoyenistas", el doctor Carlos A. Becú, ex ministro de relaciones exteriores del ex presidente Irigoyen y diputado radical electo en 1918 por el mayor número de sufragios, cuya banca renunció en 1920 (dos años antes del término de su mandato), ha publicado en los diarios una carta dirigida al doctor Leopoldo Melo.

Recuerda en ella el doctor Becú sus tentativas estériles de 1918 a 1920 para iniciar una reacción contra la obra política y administrativa del ex presidente Irigoyen, por cuyo motivo hubo de renunciar primero a la cartera ministerial y luego a la banca de diputado.

En mérito de estos antecedentes, que expone en detalle, niega el doctor Becú que el manifiesto último de los senadores represente, como se ha dicho, una iniciativa o novedad dentro del radicalismo y que sea por fin la "anhelada rebelión que nadie se había atrevido hasta ahora a proclamar contra la influencia irigoyenista".

El manifiesto, agrega, es una quejumbrosa homilía, indeciso, como definición, y timorato en cuanto a sus conclusiones, pues elude el problema planteado y rehúse afrontar la personalidad contra quien se pretende dirigido. De ahí que se trate, según el doctor Becú, de un manifiesto que es apenas una edición atemperada y una glossa atenuadísima de una pesquisa parte de las declaraciones y conceptos públicos que emitió reiteradamente en los años indicados.

Retiriéndose a las personas que suscriben el documento de marras, dice el doctor Becú:

"Harto acostumbrado a contemplar con regocijo las mudanzas políticas, no puedo, sin embargo, pasar en silencio el asombroso trastuque de posiciones que nos viene a presentar, como caudillos del antirigoyenismo a los señores Sagüer y Ramón Gómez! Y como trabajo de precisión de conceptos y lenguaje político al doctor Vicente Gallo. Tal es, en efecto, lo que con un poco de falta de memoria vendría a resultar del manifiesto de los senadores y de su apreciación por algunos".

La situación política y gubernativa creada por la omnipotencia del presidente Irigoyen — dice luego el doctor Becú — tuvo como principal causa, además de la adhesión confesada de algunos, el culpable silencio de otros, y no es con el referido manifiesto que podrá ahora repararse el profundo desmoronamiento institucional y administrativo en el cual, por acción u omisión, tienen responsabilidades solemnes algunos de sus firmantes. Y si realmente, heridos ahora por la gracia divina, agrega, como los estigmatizados de que nos hablan los santoralistas, se acuerdan de la carta orgánica, de la sangre derramada en el Parque, y de las autonomías y otras abstracciones, sería bueno que ellos también, purgaran sus pecados abandonando las encumbradas posiciones con que los agració el oficialismo irigoyenista, o que adquirieron a fuerza de paciente mutismo, durante el dominio de las tendencias que ahora dicen repudiar.

En resumen, a juicio del doctor Becú, el manifiesto representa simplemente la apología de la patada histórica...

DE TUCUMAN

Constitución de la Federación Socialista provincial

TUCUMAN, 17 — Con asistencia de los delegados de todos los centros de la provincia, representando a 267 afiliados y bajo la presidencia del electo diputado Manuel Vera Hernández, actuando como secretarios Fernández Villagra y Germán Kreibohm, el congreso constituyente de la Federación Socialista en las sesiones de anoche y hoy ha dejado constituida la Federación, dándose un amplio estatuto.

La junta ejecutiva la componen los titulares Emilio López, Bartolomé Pérez, R. Molina Orihuela, P. Fernández Villagra, Pedro F. Frebe, Norberto Valdez y Albino Vischi. Designaron igualmente los miembros de las comisiones de prensa y de cuentas.

Una numerosa barra de afiliados y simpatizantes asistió a las deliberaciones, que despertaron vivo interés.

merece el cobarde asesinato cometido en la persona del camarada Kurt Wilckens, resuelve que ningún obrero del gremio concorra a los talleres hasta tanto así lo resuelva la Unión sindical argentina y la Unión obrera local de Buenos Aires.

BAULEROS, VALJEROS, MARROQUINEROS Y ANEXOS

La C. A. de este sindicato, haciendo eco del sentir de todo el proletariado, ha declarado la huelga general del gremio por tiempo indeterminado, como acto de protesta por el cobarde asesinato del valiente camarada Kurt Wilckens.

Asamblea hoy, a las 9, en Teneguela 2592. — La comisión.

PICAPEDREROS Y GRANITEROS (Sección Buenos Aires)

Reunida la C. A. en el día de ayer y considerando la situación creada al proletariado de la república a causa del alevoso y cobarde crimen cometido en la persona del camarada Kurt Wilckens, y visto la resolución adoptada por los comités centrales de la U. S. A. y la F. O. R. A., acordó aconsejar a todos los camaradas a hacer abandono del trabajo en señal de protesta por tan cobarde crimen. La huelga es por tiempo indeterminado. La C. A. se reúne

No es necesario
mirar con larga vista para darse cuenta de la importancia que representa un

CRÉDITO
A 10 MESES sobre artículos de

Sastrería, Perramus, Camisería, Bonetería.

en lo de

J.A. Lonné
Cangallo 800
Esq. Esmeralda.

todos los días en el local social desde las 15 en adelante. — La comisión.

FEDERACION OBRERA DE LUZ Y FUERZA

De acuerdo con lo resuelto por la F. O. L. bonaerense y por esta federación, queda declarada la huelga general del gremio por tiempo indeterminado, en son de protesta por el bárbaro atentado contra Kurt Wilckens.

FEDERACION EMPLEADOS DE COMERCIO

El C. A., en cumplimiento de la resolución de la asamblea del sábado pasado referente al asesinato del camarada Kurt Wilckens, y solidarizándose con el C. C. de la U. S. A., recuerda a todos los empleados de comercio que deben ocupar su puesto con valentía y conciencia, secundando la labor del mencionado comité.

ESCULTORES, MOLDEADORES Y ANEXOS

La C. A. del sindicato, reunida en el día de la fecha, resuelve como acto de protesta declarar la huelga general por el cobarde e inhumano atentado perpetrado en la persona de nuestro hermano Kurt Wilckens, vengador de la clase trabajadora, por lo cual invita a todos los camaradas a hacer efectivo el paro a partir de hoy lunes.

UNION LAVADORES Y LIMPIABRONCES DE AUTOS

Como acto de protesta por el inhumano atentado de que ha sido víctima en la prisión nacional, por un esbirro, nuestro hermano Kurt Wilckens, la comisión administrativa ha resuelto declarar la huelga general del gremio por tiempo indeterminado. — La comisión.

S. DE R. O. MOSAISTAS Y ANEXOS

Este gremio, reunido en asamblea general el día 17, acuerda secundar la huelga general declarada por los C. C. federal y local.

DORADORES EN MADERA Y ANEXOS

Este sindicato, impune del bárbaro y alevoso crimen cometido en la persona de Kurt Wilckens por los sicarios del capitalismo reaccionario, eleva su más enérgica protesta y condenación por ese hecho, y fiel intérprete de los sentimientos solidarios que le animan, resuelve declarar la huelga general del gremio, hasta que la U. S. A., a la cual estamos adheridos, resuelva darla por terminada.

SINDICATO DE OBREROS EN CALZADO

La C. A., reunida extraordinariamente, invita a sus asociados y a los obreros de la industria a hacer abandono del trabajo a partir de hoy lunes 18, a las 7 horas, hasta que la misma C. A. tome otras resoluciones.

FEDERACION GRAFICA BONAERENSE

Esta entidad celebró ayer una asamblea general en la que, a propósito del asesinato de Kurt Wilckens, tomó la siguiente resolución:

FEDERACION O. DE SINDICATOS FERROVIARIOS

Esta entidad, consecuente con sus principios y sus fines que dieron base a su propio engrandecimiento y que no son otros que los sustentados por nuestro valiente y querido hermano Kurt Wilckens, ha resuelto declarar la huelga general en son de protesta por el bárbaro y criminal atentado que ha costado la vida del grande vengador de los miles de criminales de Santa Cruz. — El comité de huelga.

MAQUINISTAS TEATRALES Y ANEXOS

Hoy, a las 14, celebrará asamblea en su local social, Sulpacha 74, para tratar los llamados de la U. S. A. y F. O. R. A. sobre la declaración de la huelga general.

LLAMAMIENTO A LOS ESTUDIANTES

El grupo de estudiantes "Claridad", frente al asesinato perpetrado por la burguesía en el noble justiciero Kurt Wilckens, solidarizándose con la actitud asumida por la U. S. A., F. O. R. A., comunista y sindicatos autónomos, que han resuelto la huelga general, invitan a los estudiantes del país a exteriorizar su protesta frente a este bárbaro crimen cometido con toda intención y alevosía.

SOCIEDAD ESCULTORES EN MADERA

La C. A., frente al crimen cometido con el compañero Wilckens y de acuerdo con las resoluciones de nuestras centrales, resuelve invitar al gremio a que gane la huelga general hasta tanto la comisión comunique la vuelta al trabajo.

SOCIEDAD OBREROS SASTRES Y ANEXOS

En virtud de la protesta obrera por la muerte brutal del compañero Wilckens, nos solidarizamos con la U. S. A. en su declaración de huelga general y

comunicamos a todos los compañeros, por intermedio de los diarios obreros, que suspendan el trabajo en sus respectivos talleres. — El comité de huelga.

ASERRADORES, CARPINTEROS Y ANEXOS DE BOCA Y BARRACAS

Este gremio, de acuerdo a la resolución de la U. O. L. declarando la huelga general de protesta por el asesinato de Wilckens, participa al gremio en general que debe hacer abandono del trabajo hasta que la U. O. L. dé por terminado el paro.

GALPONISTAS, ESCALERISTAS A Y ANEXOS

Consecuentes con nuestros principios de lucha y atentos al vandálico crimen cometido en la persona de nuestro valiente camarada Kurt Wilckens por un degenerado instrumento de la burguesía, la U. O. galponistas declara la huelga general por tiempo indeterminado, hasta que la U. S. Argentina decrete la vuelta al trabajo.

SINDICATO DE OBREROS PELLUQUEROS

El Sindicato de obreros peluqueros, de acuerdo con la resolución del C. C. de la U. S. A., a la que estamos adheridos, ha declarado la huelga general del gremio en solidaridad con Wilckens y como acto de protesta por el criminal proceder de la burguesía.

CONDUCTORES DE CARROS

En la asamblea general del gremio realizada el sábado 15 del corriente, previa información de los hechos ocurridos en la prisión nacional, de los que resultó víctima nuestro camarada Wilckens, se acordó declarar la huelga general del gremio por tiempo indeterminado, y si la policía clausurara los locales obreros, no volver al trabajo hasta tanto la comisión no haga publicaciones en los diarios o por medio de manifiestos en tal sentido.

UNION OBREROS CORTADORES, SASTRES, COSTURERAS Y ANEXOS

Al gremio en general — Compañeros: Una vez más la reacción capitalista da su zarpazo contra la clase trabajadora. Nuestro compañero Kurt Wilckens, el vengador de nuestros compañeros asesinados en Santa Cruz, ha sido cobardemente asesinado, mientras dormía, por un cobarde sicario de la clase capitalista.

UNION OBREROS DEL PUERTO DE LA CAPITAL

Esta organización, adherida a la F. O. R. A., ha dirigido un manifiesto al gremio invitándolo a secundar la huelga general decretada por esa central.

FEDERACION O. DE SINDICATOS FERROVIARIOS

Esta entidad, consecuente con sus principios y sus fines que dieron base a su propio engrandecimiento y que no son otros que los sustentados por nuestro valiente y querido hermano Kurt Wilckens, ha resuelto declarar la huelga general en son de protesta por el bárbaro y criminal atentado que ha costado la vida del grande vengador de los miles de criminales de Santa Cruz. — El comité de huelga.

MAQUINISTAS TEATRALES Y ANEXOS

Hoy, a las 14, celebrará asamblea en su local social, Sulpacha 74, para tratar los llamados de la U. S. A. y F. O. R. A. sobre la declaración de la huelga general.

LLAMAMIENTO A LOS ESTUDIANTES

El grupo de estudiantes "Claridad", frente al asesinato perpetrado por la burguesía en el noble justiciero Kurt Wilckens, solidarizándose con la actitud asumida por la U. S. A., F. O. R. A., comunista y sindicatos autónomos, que han resuelto la huelga general, invitan a los estudiantes del país a exteriorizar su protesta frente a este bárbaro crimen cometido con toda intención y alevosía.

SOCIEDAD ESCULTORES EN MADERA

La C. A., frente al crimen cometido con el compañero Wilckens y de acuerdo con las resoluciones de nuestras centrales, resuelve invitar al gremio a que gane la huelga general hasta tanto la comisión comunique la vuelta al trabajo.

SOCIEDAD OBREROS SASTRES Y ANEXOS

En virtud de la protesta obrera por la muerte brutal del compañero Wilckens, nos solidarizamos con la U. S. A. en su declaración de huelga general y

ALIANZA LIBERTARIA ARGENTINA

Esta organización dirige al proletariado un llamamiento invitándolo a secundar la huelga general declarada con motivo del asesinato de Kurt Wilckens. Firman este manifiesto los grupos: Femenina Luisa Michel, El Trabajo, La Lucha, Tybor Samuely, Pietro Gori, El que quiera comer que trabaje, Carlos Cañero, Bruno Filippi, La Plebe, La Racha, Ricardo Flores Mazon, En marcha, Voluntad, Rafael Barrett, (capital federal); Libertad (San Fernando), La Lucha (Santa Fe), Despertar (Salta), La Lucha (Rosario), Los sembradores de la verdad (Castilla), El Escardillo (Sanford), Alianza Libertaria local (Mar del Plata), Francisco Ferrer (Totoras), Anarcosindicalista (Tandil), Armonía (Tucumán), Centro nuevos caminos (Avellaneda), Cultural Libertario (Firmat), Sembrando Ideas (Ingeniero Luiggi), Nestor Makno (Córdoba), Cultura y trabajo (Calefú).

HOMONIMOS DE PEREZ MILLAN

A pedido del señor Armando Pérez Millán, que estuvo anoche en esta redacción, dejamos constancia de que aquí y sus hermanos Alberto, Hipólito, Carlos y Eduardo, domiciliados en la calle Condorco 714 (Flores), nada tienen que ver ni los unos vínculos de parentesco con el asesino de Wilckens.

DE AVELLANEDA

FEDERACION O. L. Y FEDERACION O. P. DE B. A. —

Estos dos organismos pertenecientes a la F. O. R. A. han lanzado un manifiesto proclamando la huelga general como acto de protesta por el bárbaro asesinato de Wilckens e invitando a todos los trabajadores a secundarla con toda energía y decisión.

DE CORDOBA

CONVENCION REFORMADORA DE LA CONSTITUCION

EL REGIMEN MUNICIPAL

El debate sobre sufragio y la votación-Actitud de los convencionales socialistas - Una enmienda de última hora aceptable

Junio 14 — Los elementos reaccionarios de la convención, que habían obstruido el quórum el día lunes porque debía votarse la parte del régimen municipal que se refiere al sufragio, y ellos no se encontraban en mayoría para sacar triunfante su absurda e indefendible tesis del voto calificado, concurrieron en masa el día martes porque se sentían vencedores.

De inmediato se puso a votación el art. 151, que es el concerniente a este punto, empezando por su inciso 10, que incluye a los "electores provinciales" en el padrón municipal.

Terminada la lista de los convencionales presentes, y en el instante en que el secretario tardó como nunca para esta operación, preguntaba "¿al algún señor convencional no había votado?", aparece en el recinto un convencional "restringido" (perdón, quiero llamar así a los partidarios del sufragio restringido), y la secretaria le interrumpe sobre el sentido de su voto. El convencional, que aun no tuvo ni tiempo para sentarse, y que había estado en su casa, en la calle o en el club social, cuando se inició la votación contesta acerbamente: "negativa".

Pero mientras se desarrolla esta breve escena — unos segundos — hace acto de presencia otro miembro "restringido" y luego, otro, y otro más.

Habiendo obtenido la idea del sufragio universal 21 votos contra 19 — según cómputos practicados desde sus bancas por los convencionales, y en vista de la táctica de los conservadores, los partidarios del sufragio amplio protestaron enérgicamente, produciéndose un incidente ruidoso.

—Se terminó la votación, dijo alguien.

—No pueden votar los convencionales retardados, agregó otra voz.

Se pidió rectificación.

¿Quiénes pueden intervenir en la rectificación?

—No pueden rectificar los que no han votado, arguyó un convencional.

En medio de una gran confusión, el presidente de la asamblea, doctor Núñez, invitó a pasar a cuarto intermedio. Este duró diez minutos. Se reanuda la sesión y se propone abrir de nuevo el debate. Después de una corta discusión, así se hace.

Después que habló el señor Villegas en favor del electorado calificado, pidió la palabra el doctor Repetto.

Se hizo un gran silencio en la sala. Nuestro compañero inició su exposición repitiendo lo que había expresado en su informe por la minoría, en cuanto consideraba grande honor el que comportaba venir a colaborar en la tarea de "reforma", para mejorarla, la carta fundamental de Córdoba. Pero que, por la escaramuza que había presenciado la tendencia de la mayoría de "defraudar las esperanzas del pueblo, acerca de la obra de la convención".

Rebatido luego las ideas del presidente del cuerpo, doctor Núñez, quien había defendido el voto calificado, sosteniendo que en el orden comunal el sufragio es "administrativo" y no "político".

"Afirmo — dijo el doctor Repetto — que nunca ha tenido sentido esta pretendida distinción entre "voto administrativo y voto político".

Recordó el temor manifestado en el curso del debate de que "la política" influyera en la vida de los municipios, y declaró su extrañeza por ese estado de ánimo, tratándose de viejos y caracterizados militantes de la acción política en lo provincial y nacional.

Se teme a la política, por los vicios y corrupciones de la vida de comité, y en esto, hay un cargo hecho a sí mismo, porque ¿qué han hecho esos señores convencionales — hombres políticos activos — para que tales vicios desaparezcan del ambiente político?

Se afirma que el pueblo "vota mal" y ¿qué han hecho esos señores para que aprenda a hacerlo mejor?

El remedio no consiste en negarle al pueblo la participación que le corresponde a ellas, como manera de adiestrarlo en el gobierno local, teniendo en vista que necesita buenas aptitudes cívicas para actuar en las otras esferas políticas más amplias.

Ante una interrupción en la que se afirmó que el sufragio universal ha dado malos resultados en la comuna, dentro del país, el doctor Repetto hizo un estudio detenido de la vida municipal argentina, caracterizando el tipo de comuna que está a cargo de "senhores" o "laberintos", que sólo atinan a ostentarse o a favorecer desde sus posiciones sus propios intereses, y el tipo que comúnmente en manos de representantes auténticos del pueblo, surgidos a veces tras encarnizadas luchas de los par-

tenidos políticos, comunes en las que sus funcionarios rivalizan en celo por mejor dirigir y administrar los intereses colectivos.

VISITAS A LA CARCEL

Durante el día de ayer las personas que fueron a la prisión nacional para visitar a los presos, no pudieron realizar su deseo por haber sido suspendidas las visitas.

DE AVELLANEDA

FEDERACION O. L. Y FEDERACION O. P. DE B. A. —

Estos dos organismos pertenecientes a la F. O. R. A. han lanzado un manifiesto proclamando la huelga general como acto de protesta por el bárbaro asesinato de Wilckens e invitando a todos los trabajadores a secundarla con toda energía y decisión.

GALPONISTAS, ESCALERISTAS Y ANEXOS

Este sindicato ha declarado la huelga general del gremio.

Hoy, a las 14, en Bartolomé Mitre 3270, se efectuará una asamblea general. ¡Que nadie falte!

OBREROS SOMBREREROS

Se cita a la C. A. y a las comisiones internas a la reunión de hoy, a las 15, en la secretaría.

DE CORDOBA

CONVENCION REFORMADORA DE LA CONSTITUCION

EL REGIMEN MUNICIPAL

El debate sobre sufragio y la votación-Actitud de los convencionales socialistas - Una enmienda de última hora aceptable

Junio 14 — Los elementos reaccionarios de la convención, que habían obstruido el quórum el día lunes porque debía votarse la parte del régimen municipal que se refiere al sufragio, y ellos no se encontraban en mayoría para sacar triunfante su absurda e indefendible tesis del voto calificado, concurrieron en masa el día martes porque se sentían vencedores.

De inmediato se puso a votación el art. 151, que es el concerniente a este punto, empezando por su inciso 10, que incluye a los "electores provinciales" en el padrón municipal.

Terminada la lista de los convencionales presentes, y en el instante en que el secretario tardó como nunca para esta operación, preguntaba "¿al algún señor convencional no había votado?", aparece en el recinto un convencional "restringido" (perdón, quiero llamar así a los partidarios del sufragio restringido), y la secretaria le interrumpe sobre el sentido de su voto. El convencional, que aun no tuvo ni tiempo para sentarse, y que había estado en su casa, en la calle o en el club social, cuando se inició la votación contesta acerbamente: "negativa".

Pero mientras se desarrolla esta breve escena — unos segundos — hace acto de presencia otro miembro "restringido" y luego, otro, y otro más.

Habiendo obtenido la idea del sufragio universal 21 votos contra 19 — según cómputos practicados desde sus bancas por los convencionales, y en vista de la táctica de los conservadores, los partidarios del sufragio amplio protestaron enérgicamente, produciéndose un incidente ruidoso.

—Se terminó la votación, dijo alguien.

—No pueden votar los convencionales retardados, agregó otra voz.

Se pidió rectificación.

¿Quiénes pueden intervenir en la rectificación?

—No pueden rectificar los que no han votado, arguyó un convencional.

En medio de una gran confusión, el presidente de la asamblea, doctor Núñez, invitó a pasar a cuarto intermedio. Este duró diez minutos. Se reanuda la sesión y se propone abrir de nuevo el debate. Después de una corta discusión, así se hace.

Después que habló el señor Villegas en favor del electorado calificado, pidió la palabra el doctor Repetto.

Se hizo un gran silencio en la sala. Nuestro compañero inició su exposición repitiendo lo que había expresado en su informe por la minoría, en cuanto consideraba grande honor el que comportaba venir a colaborar en la tarea de "reforma", para mejorarla, la carta fundamental de Córdoba. Pero que, por la escaramuza que había presenciado la tendencia de la mayoría de "defraudar las esperanzas del pueblo, acerca de la obra de la convención".

Rebatido luego las ideas del presidente del cuerpo, doctor Núñez, quien había defendido el voto calificado, sosteniendo que en el orden comunal el sufragio es "administrativo" y no "político".

"Afirmo — dijo el doctor Repetto — que nunca ha tenido sentido esta pretendida distinción entre "voto administrativo y voto político".

Recordó el temor manifestado en el curso del debate de que "la política" influyera en la vida de los municipios, y declaró su extrañeza por ese estado de ánimo, tratándose de viejos y caracterizados militantes de la acción política en lo provincial y nacional.

Se teme a la política, por los vicios y corrupciones de la vida de comité, y en esto, hay un cargo hecho a sí mismo, porque ¿qué han hecho esos señores convencionales — hombres políticos activos — para que tales vicios desaparezcan del ambiente político?

Se afirma que el pueblo "vota mal" y ¿qué han hecho esos señores para que aprenda a hacerlo mejor?

El remedio no consiste en negarle al pueblo la participación que le corresponde a ellas, como manera de adiestrarlo en el gobierno local, teniendo en vista que necesita buenas aptitudes cívicas para actuar en las otras esferas políticas más amplias.

Ante una interrupción en la que se afirmó que el sufragio universal ha dado malos resultados en la comuna, dentro del país, el doctor Repetto hizo un estudio detenido de la vida municipal argentina, caracterizando el tipo de comuna que está a cargo de "senhores" o "laberintos", que sólo atinan a ostentarse o a favorecer desde sus posiciones sus propios intereses, y el tipo que comúnmente en manos de representantes auténticos del pueblo, surgidos a veces tras encarnizadas luchas de los par-

tenidos políticos, comunes en las que sus funcionarios rivalizan en celo por mejor dirigir y administrar los intereses colectivos.

COMITÉ ELECTORAL DE LA SECCION 3A

La conferencia de ayer

Todo un éxito fue el acto realizado por la comisión que en Barracas tiene a su cargo la agitación de los problemas de actualidad y de vital importancia para nuestro partido y para la clase trabajadora en general.

Abrió el acto un miembro de esa comisión, que trató de explicar las causas que habían inducido al Centro Socialista de la 3a, a formar el C. E. permanente, creyendo así llenar una aspiración del P. S. de intensificar la propaganda oral y escrita a objeto de contribuir a la elevación del nivel moral del pueblo y al esclarecimiento de ideas generales en materia de doctrina. "La paz armada" había sido el tema preferido en esta oportunidad teniendo en cuenta la política reaccionaria sustentada en la V conferencia panamericana en materia de armamentos y por considerar que la paz armada no es otra cosa que el embrión de la guerra que se gesta en las entrañas de los pueblos con su consiguiente acarreo de miserias y de dolor.

Acto seguido presentó al doctor de Tomaso, que comenzó su interesante disertación haciendo resaltar el puesto que nuestro país ocupa por su tradición de paz y trabajo en el concierto de los pueblos americanos. Puso de manifiesto el desastre que en materia de finanzas significa la política armamentista para el presupuesto de la nación.

Sostuvo que la delegación argentina no fue a Santiago de Chile con el propósito sincero de pedir el desarme; su actitud no es otra cosa que una comedia bien representada con el objeto de hacerse más simpáticos ante la opinión pública y hacer menos vicelitas o menos claras las intenciones armamentistas del actual gobierno.

En lo que se refiere al horrible fantasma que obsesiona la mente del pueblo argentino, la guerra con el Brasil, el orador, después de un ligero análisis de la organización interna de ese país, formado por estados en un período de franca anarquía, que hacen imposible consolidar la paz interior, llegó a la conclusión de que ese peligro no podía existir ni remotamente, por cuanto era imposible que un pueblo que aun no ha podido sustraerse de la influencia perniciosa de jefes políticos que pueden en cualquier momento alzarse en armas contra el mismo gobierno, pueda llevar a cabo un ataque al exterior.

¿Existe una razón fundamental o, por lo menos un argumento, aunque falso, que sirva para justificar la guerra? ¡No, por cierto!

La necesidad que un país tiene de consumir los productos del otro; las relaciones económicas que crea el intercambio de esos productos y los vínculos de amistad que surgen de esas relaciones hacen que cada vez se sienta en ambos países la necesidad de abolir las trabas aduaneras. ¡Lejos, pues, los motivos de discordia! Nuestro propio desarrollo depende de nuestra propia armonía.

Es necesario la discusión pública de estos asuntos para desmentir a los órganos mercenarios de la prensa reaccionaria que ven siempre algún punto negro que pueda ser motivo de propaganda guerrera.

Refiriéndose al perfeccionamiento que el actual gobierno quiere hacer al material bélico, recordó la opinión de la diputación socialista en el año 1914 cuando se adquirieron los acorazados "Rivadavia" y "Moreno", al sostener que éstas eran máquinas inútiles, opinión que ha sido ratificada con el andar del tiempo. Sólo basta citar para ello que el primero gastó, de carbón solamente, cuando la sonada visita de Irigoyen a Comodoro Rivadavia, 500.000 pesos, y el segundo, en el viaje que hizo a Norte América llevando a bordo algunos embajadores, sufrió averías que como en el primer caso se han pretendido ocultar, pero que costaron al erario nacional \$ 1.500.000. La pretendida modernización que el P. E. propone costaría al pueblo la friolera de 25.000.000 de pesos.

Para poner de manifiesto lo que creen respecto de la utilidad de estas máquinas los mismos que las consideraban necesarias, refirió el doctor de Tomaso una anécdota narrada por el doctor Drago.

Hallándose este señor en el puerto de Rio de Janeiro, donde estaban acorazados a la sazón dos flamantes dreadnoughts, se le ocurrió preguntar a un diputado brasileño que lo acompañaba: "¿Para qué sirven esas máquinas?" A lo que el interrogado contestó con una sonrisa: "Estas máquinas son como los

EL 3º

Gran Concurso Nacional

DE LOS

CIGARRILLOS

de 20.30.40cs

SERA

SENSACIONAL

Guarden las marquillas vacías

PICCARDO & Cia. Ltda. S. A.

COMITÉ ELECTORAL DE LA SECCION 3A

La conferencia de ayer

Todo un éxito fue el acto realizado por la comisión que en Barracas tiene a su cargo la agitación de los problemas de actualidad y de vital importancia para nuestro partido y para la clase trabajadora en general.

Abrió el acto un miembro de esa comisión, que trató de explicar las causas que habían inducido al Centro Socialista de la 3a, a formar el C. E. permanente, creyendo así llenar una aspiración del P. S. de intensificar la propaganda oral y escrita a objeto de contribuir a la elevación del nivel moral del pueblo y al esclarecimiento de ideas generales en materia de doctrina. "La paz armada" había sido el tema preferido en esta oportunidad teniendo en cuenta la política reaccionaria sustentada en la V conferencia panamericana en materia de armamentos y por considerar que la paz armada no es otra cosa que el embrión de la guerra que se gesta en las entrañas de los pueblos con su consiguiente acarreo de miserias y de dolor.

Acto seguido presentó al doctor de Tomaso, que comenzó su interesante disertación haciendo resaltar el puesto que nuestro país ocupa por su tradición de paz y trabajo en el concierto de los pueblos americanos. Puso de manifiesto el desastre que en materia de finanzas significa la política armamentista para el presupuesto de la nación.

Sostuvo que la delegación argentina no fue a Santiago de Chile con el propósito sincero de pedir el desarme; su actitud no es otra cosa que una comedia bien representada con el objeto de hacerse más simpáticos ante la opinión pública y hacer menos vicelitas o menos claras las intenciones armamentistas del actual gobierno.

En lo que se refiere al horrible fantasma que obsesiona la mente del pueblo argentino, la guerra con el Brasil, el orador, después de un ligero análisis de la organización interna de ese país, formado por estados en un período de franca anarquía, que hacen imposible consolidar la paz interior, llegó a la conclusión de que ese peligro no podía existir ni remotamente, por cuanto era imposible que un pueblo que aun no ha podido sustraerse de la influencia perniciosa de jefes políticos que pueden en cualquier momento alzarse en armas contra el mismo gobierno, pueda llevar a cabo un ataque al exterior.

¿Existe una razón fundamental o, por lo menos un argumento, aunque falso, que sirva para justificar la guerra? ¡No, por cierto!

La necesidad que un país tiene de consumir los productos del otro; las relaciones económicas que crea el intercambio de esos productos y los vínculos de amistad que surgen de esas relaciones hacen que cada vez se sienta en ambos países la necesidad de abolir las trabas aduaneras. ¡Lejos, pues, los motivos de discordia! Nuestro propio desarrollo depende de nuestra propia armonía.

Es necesario la discusión pública de estos asuntos para desmentir a los órganos mercenarios de la prensa reaccionaria que ven siempre algún punto negro que pueda ser motivo de propaganda guerrera.

Refiriéndose al perfeccionamiento que el actual gobierno quiere hacer al material bélico, recordó la opinión de la diputación socialista en el año 1914 cuando se adquirieron los acorazados "Rivadavia" y "Moreno", al sostener que éstas eran máquinas inútiles, opinión que ha sido ratificada con el andar del tiempo. Sólo basta citar para ello que el primero gastó, de carbón solamente, cuando la sonada visita de Irigoyen a Comodoro Rivadavia, 500.000 pesos, y el segundo, en el viaje que hizo a Norte América llevando a bordo algunos embajadores, sufrió averías que como en el primer caso se han pretendido ocultar, pero que costaron al erario nacional \$ 1.500.000. La pretendida modernización que el P. E. propone costaría al pueblo la friolera de 25.000.000 de pesos.

Para poner de manifiesto lo que creen respecto de la utilidad de estas máquinas los mismos que las consideraban necesarias, refirió el doctor de Tomaso una anécdota narrada por el doctor Drago.

INFORMACION TELEGRAFICA DEL EXTERIOR (Servicio de la agencia Havas y de nuestros corresponsales especiales)

Se anuncia que en Alemania las organizaciones obreras han resuelto oponerse por todos los medios a una nueva emisión de papel moneda

El gobierno de Bulgaria solicitó al de Viena la extradición de los ex ministros Oboff y Daskylloff

La Oficina internacional del trabajo ha recopilado datos de todo el mundo sobre la carestía de la vida

Se cree que la cámara de diputados de Italia rechazará el proyecto fascista de reforma electoral

¿VIVE STAMBOULISKY?

SOFIA, 17 - El diario socialista "Nared" publica en su número de la fecha las declaraciones hechas por los ex ministros búlgaros que se hallan encarcelados a un repórter de dicho diario que fue a visitarlos en la prisión. Los ex ministros se hallan presos juntamente con 91 políticos, que fueron arrestados durante la revolución.

Muravieff, ex ministro de guerra, dijo: "Personalmente no dudaba que el golpe de estado sería principalmente apoyado por un núcleo de militares que considerábamos favorable al gobierno. De esto se habló en consejo de ministros; pero, sin embargo, jamás tomamos en serio la posibilidad de una acción semejante y sólo la temíamos de parte de los macedonios."

Por ahora no será enviada a Londres una delegación

SOFIA, 17 - El proyecto del nuevo gobierno de enviar a Londres una delegación búlgara para que explique las intenciones políticas del nuevo gobierno a Gran Bretaña, ha sido aplazado. En el domicilio de Stamboulisky fue hallado un dinero.

SOFIA, 17 - Han sido hallados ocultos en la casa ocupada por el ex príncipe de Slavovitz, 711 000 francos suizos, 150,000 francos franceses y 400,000 levas.

Consejos a Yugoslavia

LONDRES, 17 - "The Observer" publica un artículo en su número de la fecha, en el que se ocupa de la situación búlgara y sugiere la conveniencia de que el gobierno de Belgrado retire las tropas que se hallan concentradas en la frontera búlgara.

Stamboulisky no ha sido asesinado

ATENAS, 17 - A pesar de las informaciones oficiales detalladas, procedentes de Sofía, diciendo que Stamboulisky fue muerto, circulan peticiones

Gran Bretaña posee el submarino más grande del mundo

Proporciones del "nuevo armamento"

LONDRES, 17 - La botadura oficial del gigantesco submarino británico X-1, que se anunció ayer, marca la terminación del primer paso de la "nueva política" naval de Gran Bretaña, de acuerdo con el programa de desmantelar sus naves capitales, según lo convenido con los tratados firmados en Washington.

El submarino "Deutschland", que fuera construido en Alemania y que cruzó el océano Atlántico durante la guerra, será un píjamo en comparación con este gigante de los buques submarinos.

Cuando el X-1 esté sumergido, desplazará 3,600 toneladas, cantidad superior en 1,400 toneladas a cualquiera de los submarinos alemanes.

En velocidad y armamentos, el X-1 sobrepasará a todo lo hasta ahora conocido en la construcción de sumergibles. Además de tubos lanzatorpedos y cañones menores, el X-1 llevará un arma de 12 pulgadas, tal como las utilizadas sobre la cubierta de cualquiera de las grandes naves. En la marina británica existen actualmente 50 submarinos, llevando los de tamaño mayor rifles de 12 pulgadas. Un submarino de la clase del X-1 puede ser construido en menos de dos años.

Austria importará carne argentina

El gobierno austriaco la autorizó

VIENA, 17 - Los comerciantes austriacos han obtenido del gobierno que se permita la importación de carne argentina, debido a la carestía y escasez de los productos del país, los que están casi fuera del alcance de los habitantes de los barrios pobres de la población.

La situación se ha agravado por el hecho de que Rumania, Hungría y Yugoslavia han prohibido la exportación de carne bovina y de cerdo.

El permiso necesario ha sido ya otorgado y se halla ahora abierto el camino para la introducción en Austria de 300 cabezas de ganado, que se realizará en entregas semanales hasta fin de julio próximo.

La primera partida de 80 Shorthorn argentinos acaba de llegar a Holanda en estos días.

A su llegada a Viena serán puestos en cuarentena por un breve período, en un local moderno, que, destinado en un fin, ha sido construido y terminado recientemente en esta capital.

Además, se tienen indicaciones de que las relaciones con los demás países siguen mejorando.

Se ordena el encarcelamiento de ex ministros

VIENA, 17 - La "Neue Freie Presse" anuncia que el nuevo gobierno de Sofía solicitó la extradición de los ex ministros Oboff y Daskylloff.

La pequeña entente

ROMA, 17 - El corresponsal de "Il Messaggero" en Belgrado telegrafía que el ministro de relaciones exteriores, Nintchitch, ha anunciado en la reunión del gabinete que si Bulgaria no da garantías adecuadas, Yugoslavia emprenderá la acción militar conforme a lo convenido por la pequeña entente.

Nintchitch agregó que las naciones de la pequeña entente han convenido repartirse los gastos de las operaciones.

Anunció el ministro que Stamboulisky encontró la muerte a causa de la traición de algunos hombres que gozaban de su confianza.

Nota de Yugoslavia a Bulgaria

ROMA, 17 - "Il Messaggero" publica un despacho de su corresponsal en Belgrado diciendo que la nota entregada por Yugoslavia a Bulgaria contiene las siguientes exigencias:

1. Que Bulgaria licencie inmediatamente a todos los soldados llamados bajo banderas, contrariamente a lo que dispone el tratado de Neuilly.

2. Que sean licenciados igualmente todos los oficiales de la reserva activa que han sido llamados a las filas en los recientes últimos días.

3. Que sean desarmados todos los "comitadjs" que marchan ahora en dirección a la frontera Yugoslava.

4. Que garantice Bulgaria que serán cumplidas todas las disposiciones que contiene el tratado de Neuilly.

Termina la nota llamando la atención de Bulgaria sobre las consecuencias que le acarrearía la violación del tratado referido.

La nota fue entregada en presencia de los ministros griego y Yugoslavo.

Los fundadores hacen notar que por medio de acuerdos recíprocos se obtendrá el monopolio del comercio de importación y se trazará un vasto plan, parecido al de la empresa Chester de la Unión. El comercio, que se centralizará en París tendrá ramificaciones en Nueva York y en toda Europa. Los capitalistas franceses opinan que ofrecerá un importante mercado para los productos de Francia.

El contrato se firmó hoy ante un notario de esta ciudad.

Se piden socorros para las víctimas del temblor de tierra en Persia

MOSCU, 17 - En la embajada de Persia se informó a la United Press respecto a la catástrofe del 26 de mayo, fecha en que se produjeron violentos terremotos, confirmando las noticias anteriores sobre la desaparición completa de ocho aldeas y de una docena más de villas, que quedaron destruidas.

Se informó, también, que centenares de personas quedaron sin hogar, viéndose obligadas a refugiarse en las montañas. La mayor parte de las haciendas perecieron en el distrito de Korasín. No pudiendo el gobierno persa prestar una ayuda eficaz a la situación, confía en el socorro extranjero.

Rusia y la situación internacional

MOSCU, 17 - En los círculos oficiales se considera la situación internacional como mucho mejor, desde el apaciguamiento de la disputa anglo-rusa, el cambio del gobierno polaco, la conclusión del acuerdo comercial con Dinamarca y la visita de los comerciantes franceses y congresales americanos.

En algunos círculos políticos, se ha hablado de González Hontoria como probable jefe de la delegación, así como también de Francos Rodríguez.

Inglaterra no puede abandonar en forma alguna sus intereses

LONDRES, 17 - El "Observer", haciendo comentarios sobre la próxima conferencia de Tánger, manifiesta que probablemente se aplazará su apertura debido a la demora en el nombramiento de los representantes españoles, y hace notar que la actual conferencia será un acto preliminar de la reunión formal que se realizará más tarde.

Si las negociaciones llegan a un acuerdo general, la reclamación francesa sobre su dominio en Tánger puede ser modificada y en tal caso serán muchas las probabilidades de arreglo.

En forma alguna Gran Bretaña puede abandonar sus intereses militares o financieros sobre punto tan importante como es Tánger, que se halla justamente frente a Gibraltar.

Luego agrega el mismo órgano, que en contra de la opinión del Quai d'Orsay, el nuevo estado de Egipto no ofrece una oportunidad favorable y dice que "la situación internacional de Tánger sólo podrá ser resuelta cuando sean respetados todos los intereses y ninguna de las potencias busque tener allí una dominación".

La prensa española

MADRID, 17 - Algunos diarios de esta capital lamentan que el descuido del gobierno en nombrar delegados a la conferencia sobre el problema de Tánger que se inaugurará en breve en Londres, haya dado origen a que en aquella capital y en París se hablara de aplazar nuevamente la asamblea.

El gobierno ordenó una investigación

BUDAPEST, 17 - La comisión militar de control interalada halló en un bosque cerca de Hajmarker, una gran cantidad de municiones oxidadas, que fueron enterradas hace años. La comisión referida ordenó que se realice una escavación para desenterrar las citadas municiones.

El gobierno al tener conocimiento del hallazgo ordenó que se realice una investigación.

Firpo "venció" a Hibbard

MEJICO, 17 - Se realizó esta noche la exhibición de box entre los pugilistas Luis A. Firpo y Jim Hibbard. En el segundo round Hibbard fue puesto knock-out.

Contra la emisión de papel moneda

PARIS, 17 - "Le Petit Parisien" publica una información de Berlín diciendo que las organizaciones obreras han resuelto oponerse por todos los medios a la emisión de papel moneda, en razón de la carestía de la vida.

Por la Copa Davies

El match final de tenis

GINEBRA, 17 - En el match final de tenis por la copa Davies, el jugador argentino Boyd venció al suizo Martín, siendo el jugador argentino Caminos vencido por el jugador suizo Aeschlimann.

Boyd venció a Martín por 6,3, 6,1, 7,5, 4,6 y 7,5 y Aeschlimann venció a Caminos por 6,3, 7,5 y 6,3.

Se cree que la cámara de diputados de Italia rechazará el proyecto fascista de reforma electoral

ROMA, 17 - La comisión que tiene a su cargo el estudio del proyecto de reforma electoral, presidida por Giolitti, adoptó, en principio por 10 votos contra 8 el proyecto presentado por el gobierno. Votaron en contra Falconi, los populares, los socialistas unitarios y nacionalistas y un republicano.

La discusión

ROMA, 17 - La comisión encargada de la reforma electoral continuó sus tareas.

Los puntos más importantes en discusión fueron las declaraciones de Gasperi, en nombre de los populares, y de Terzaghi, en nombre de los fascistas.

El primero presentó un extenso memorial, conteniendo la apología del sistema proporcional y llegando a la conclusión de que el nuevo sistema ahorraría las minorías y constituiría el predominio de un solo partido, limitando al parlamento funciones de válvula de seguridad.

Además, a su criterio, provocaría violentos cambios en el poder de los partidos extremos; de manera que cualquier elección tendría carácter revolucionario.

Terzaghi, declarándose personalmente favorable al colegio uninominal, ilustró, con razones políticas e históricas, la reforma constituyente y trató de legalizar la revolución, poniendo al parlamento en condiciones de poder funcionar con el sistema propuesto por el gobierno, que tiene carácter de conciliatorio, asegurando la formación de una mayoría del gobierno, dando al mismo tiempo puesto a las minorías proporcionales.

Terminó diciendo que el proyecto representa la revolución fascista y cualquier impedimento que se le hiciera a la cámara, la revolución volvería a tomar sus derechos.

Bonomi, aunque reconoce la necesidad de hacer posible el encarrilar el movimiento fascista dentro de la constitución, se declara contrario al proyecto, por cuanto modifica el parlamento y, en consecuencia, el funcionamiento del estado.

Puede transigir el presente, dijo, pero no comprometer el porvenir.

Orlando declaró que el sistema representa una contraproposición al sistema proporcional; éste garantizaba a las minorías hasta destruir la mayoría, obstaculizando al gobierno, y el sistema propuesto subordinaba los derechos de las minorías a la necesidad de constituir la mayoría. En tal sentido, lo aprueba, pero observa que para alcanzar su propósito, se emplea idénticos medios, puramente aritméticos, que el sistema proporcional.

Terminó diciendo que el proyecto no corresponde a sus ideales, pero que, considerando nobles los fines perseguidos, no lo rechazará.

En el seno de la comisión, 8 miembros son irreductiblemente contrarios al proyecto y 10 hacen reservas.

Pidióse a Terzaghi no insistir en la aprobación absoluta, y entonces Terzaghi asintió.

Finalmente, por 10 votos contra 8, aprobóse la orden del día, declarando que la comisión aprueba el concepto del informe de las leyes; esto es, que el concepto mayoritario pasa a discusión.

Mussolini ha salvado al país

NUEVA YORK, 17 - El corresponsal del diario "The Herald", en Roma, entrevistó a Mussolini, quien, contestando a la pregunta sobre qué había hecho hasta ahora el gobierno fascista, dijo que el restablecimiento económico de Italia ha sido estimulado enormemente en el sentido de la disciplina y el deseo del pueblo de trabajar para el mejoramiento de Italia.

Además, agregó Mussolini, desde el establecimiento del gobierno fascista no ha habido huelgas ni otros disturbios sociales.

También, siguió diciendo, ha mejorado el funcionamiento de los servicios públicos, lo cual es debido grandemente al espíritu de actividad de los empleados.

Finalmente, dijo, la invitación fascista a los sindicatos con medio millón de miembros, ha tenido como consecuencia suplantarse la guerra de clases por la cooperación entre el capital y el trabajo.

El Etna en erupción

ROMA, 17 - Informaciones procedentes de Catania anuncian que anoche en la parte noroeste del Etna se abrieron bocas eruptivas, precedidas de fuertes explosiones.

Los derrames de lava arrasaron numerosos terrenos cultivados, destruyeron los bosques de pinos de los alrededores y la estación de Castiglione, obstruyendo el ferrocarril de circunvalación del citado volcán.

Toda la comarca de Linguaglossa se encuentra seriamente amenazada por el derrame de lava, que tiene una anchura de 300 metros.

El pánico ha cundido rápidamente entre los habitantes.

Una tromba marina causó destrozos

ROMA, 17 - Comunican de Ferrera, localidad cercana a Banfice Mantova, que se desencadenó una enorme tromba marina, sembrando el pánico.

El fenómeno causó grandes perjuicios materiales, arrancando el techo de una casa de campo, llevando dos enormes parvas de paja al aire y dispersando en todas direcciones a un resbalón de cvelas.

Además, seccó las aguas de un profundo foso y destruyó una cabaña de madera, cuyos ocupantes, humildes campesinos, resultaron ileso por casualidad.

La población, presa del terror cegante, se encerró en las casas.

Se comprobó que durante el fenómeno, que duró breves instantes, la temperatura descendió varios grados bajo cero.

ROMA, 17 - La comisión que estudió el proyecto sobre reforma electoral presentará el despacho en la cámara de diputados.

De la votación realizada en el seno de la mencionada comisión, se desprende que el proyecto será rechazado por la cámara de diputados, pues entre socialistas, populares, republicanos y de los grupos diversos cuéntase la mayoría.

Lo que dice el órgano de Mussolini

ROMA, 17 - Comunican de Milán que "Il Popolo d'Italia", en sus comentarios sobre la reforma electoral y sobre la oposición de que es objeto la misma, dice que la campaña opositora no es sino una maniobra en contra de Mussolini y agrega textualmente:

"Es hora de decir con claridad al partido popular católico que es el directamente responsable de la actual intranquilidad parlamentaria. La responsabilidad ha de recaer sobre los populares, cualquiera que sea lo que ocurra, al es que éstos persisten en oponerse al gobierno en sus esfuerzos para llegar a una solución normal y lógica del problema.

Los camisetos negros abandonaron la revolución para restaurar la legalidad y un complet parlamentario les habrá de compeler a reanudar sus medidas revolucionarias llevándolas al extremo.

El gobierno defenderá hasta el fin el sistema de la mayoría de un mínimo de 356 votos.

Marchamos sin temores. Si alguien anhela la guerra, la haremos de tener."

El problema de las viviendas

ROMA, 17 - Esta mañana el jefe del gabinete, Mussolini, tuvo una conferencia con el ministro de justicia, Orvigli, a quien autorizó para que redactara una serie de disposiciones tendientes a reprimir las especulaciones y abusos, mediante las cuales se agrava el problema de las viviendas.

Las disposiciones que redactará el ministro Orvigli serán discutidas en la próxima reunión del gabinete.

Probable disolución de la cámara

ROMA, 17 - "Il Giornale d'Italia" anuncia que en caso de que la oposición creciente de la cámara rechace el proyecto de Mussolini para reformar la ley electoral en el sentido de asignar dos tercios de las bancas al partido que obtenga mayoría en las elecciones, el jefe del gobierno disolverá la cámara, y luego declararía que la ley de representación proporcional de 1919 es ilegal (porque fue aprobada por un parlamento cuyo mandato legal de cinco años había terminado, que sólo continuaba en existencia a causa de la guerra. Una vez hecho esto, Mussolini declaró si debe convocar a elecciones generales bajo el sistema que existía en 1919 o de acuerdo con la nueva ley

Realizan una conferencia los estudiantes latinoamericanos

Palabras de circunstancias

SPRINGFIELD (Massachusetts). 17 - En la sesión de apertura de la conferencia de estudiantes latinoamericanos que se inauguró hoy en esta ciudad, el profesor de español del colegio Williams, doctor Victor Belandré, dijo que la América latina no tiene motivos para mirar con recelo a Estados Unidos.

El profesor Moisés Sáenz, director nacional de educación en Méjico, delineó el programa a desarrollarse en la conferencia durante la próxima semana.

Sáenz dijo que la conferencia había sido organizada para estudiar los problemas de la América latina y la relación de los estudiantes latinoamericanos con el medio ambiente en que viven en Estados Unidos y estudiar su propia evolución personal.

El doctor Belandré, en un discurso que pronunció en español, dijo: "No podremos nunca hacer nada mejor que trabajar para una estrecha cooperación y aconsejar que se mantenga un buen espíritu en nuestras relaciones diplomáticas y económicas con Estados Unidos."

Belandré agregó que, mientras admitía que él no tenía una solución para ofrecer, recomendaba que el avance en la educación fuera lo más efectivo posible, a fin de compensar muchas ventajas que ahora existían en el sur del continente.

"La independencia económica de la clase media de nuestros países está imposibilitada por el pequeño número de individuos que ahora constituye esa clase.

Esa clase debe aumentar para poder convertirse en la médula de la América latina, como lo es en este país y nunca lo será hasta que pueda crearse su independencia económica."

Casa GRECO VISTE A LA GENTE CHIC Basterria de calidad HUMBERTO I 1724 U. T. 1228 S. Ord.

CREDITOS

Nuestra casa los acuerda muy liberalmente y sin demoras.

No se cobra anticipada la cuota inicial.

PIDANOS SOLICITUDES

MURO Y CIA

RUE MITRE 1250 MAIPU

SASTRERIA de M. DIDA, CONFECCIONNES y ARTICULOS GENERALES para hombres, jóvenes y niñas.

REFORMA DE LA LEY AGRARIA

NOTA ENVIADA AL MINISTRO DE AGRICULTURA

De acuerdo con la resolución tomada en el último congreso, la F. A. A. ha dirigido una nota al ministro de agricultura señalando las razones y la forma en que deben ser reformados algunos artículos de la ley agraria. En su parte sustancial la nota dice lo siguiente:

"Trátase de hacer breves ampliaciones a los artículos 2, 4, 5, 9, 10, 13 y 14 de la forma siguiente:

El artículo 2o. está redactado así: "Artículo 2o. En los contratos a que se refiere el artículo anterior, cuando no estipulen un plazo o estipulen uno menor de cuatro años, se entenderá siempre que el locatario tiene opción para considerarlo realizado por el término de cuatro años, debiendo comunicar la opción con la antelación de seis meses."

Ahora bien, como resulta que a veces no hay contrato escrito (véase el art. 5 de la ley), con fijación de fecha de vencimiento, sucede que es difícil saber desde qué fecha se contarán los seis meses de anticipación al vencimiento del contrato, para optar a la prórroga a que hace mención el precitado artículo.

El congreso, tras un detenido estudio, llegó a la conclusión de que debe fijarse una fecha legal para el vencimiento de los contratos verbales y ha considerado asimismo que la fecha más propicia es el 1o. de mayo de cada año. En consecuencia, pide este agregado al artículo 2o.:

"...debiendo comunicar la opción con antelación de seis meses al vencimiento del contrato y cuando no hubiere contrato, seis meses antes del 1o. de mayo del año siguiente."

El artículo 4o. que dice:

"Los contratos comprendidos en el artículo 1o. que no fuesen redactados en escritura pública, podrán ser hechos en instrumento privado, firmándose tantos ejemplares como partes con distinto interés, pudiendo cualquiera de ellas, dentro de los ocho días de firmados, depositar el ejemplar correspondiente en el registro de la propiedad respectivo a los efectos de la inscripción o entregarlo al juzgado de paz con jurisdicción en el lugar de la ubicación del inmueble, el que a su vez lo registrará por carta certificada al registro de la propiedad que corresponda para la toma de razón. Las inscripciones en ambos casos deberán hacerse dentro del término de 5 días para que surtan efecto contra terceros desde la fecha de la celebración; en caso de realizarse después de vencido dicho plazo, sólo tendrá efecto a partir desde el día de la toma de razón en el registro."

Se declaran inembargables y no podrán ser objeto de dación de retención, los muebles, ropas y útiles domésticos del agricultor, un arado, una rastra, una máquina sembradora, una cortadora, un sulky con los arneses correspondientes, un carro chata, con los arneses para siete caballos, quince caballos o tres yuntas de bueyes y los arneses indispensables para ararlos al arado, dos vacas y sus crías, tres cerdos, los animales menores y aves para el consumo de la familia durante un año y la semilla de la cosecha anual próxima en la cantidad que no exceda de lo necesario para el cultivo de la chacra que arrienda y hasta un máximo de ochenta hectáreas. El beneficio que este artículo acuerda no podrá invocarse contra el vendedor o su reclamación del precio de las cosas que se declaran inembargables."

Pero ocurre que los jueces de paz embargan lo mismo, y luego, para levantar el embargo, cuesta más que la cosa embargada, sin contar que el colono a quien se le embarga útiles y arneses de labranza, no puede seguir trabajando hasta recuperar lo que se le embargara, además de que en ese interin, por no efectuar los trabajos de acuerdo con el contrato, se le intimaba el desalojo por parte del propietario o del intermediario.

Para evitar tanta contrariedad y tanto perjuicio, el congreso ha creído que es imperiosamente necesario que se introduzca al artículo 10 el siguiente agregado:

"Los jueces se negarán a embargar lo antes expresado, y cuando embargaren, sufrirá multa de mil pesos mín. de curso legal y la pérdida del empleo."

El artículo 13, que dice:

"En los casos que el precio del arrendamiento consista en un tanto por ciento de la cosecha, la liquidación del mismo se hará con previa deducción de la semilla provista por el locatario. Los contratos de esta clase llevan implícita la autorización al locatario para destinar hasta el cinco por ciento de su superficie para el pastoreo o huerta."

Ha dado y dará lugar a numerosísimos conflictos, pues los propietarios, y especialmente los intermediarios, interpretando caprichosamente el último párrafo de este artículo, sólo acuerdan el 5 o 10 de pastoreo, aun en los casos en que, como en el sur de Córdoba, Pampa Central y otras regiones, la extensión de tierra dedicada al pastoreo de los animales de labranza tiene que ser del 10 al 20 por ciento.

Los propietarios o intermediarios en cuestión apoyan su conducta diciendo que "así lo establece la ley". No es así, sin embargo. El ex ministro señor Demarelli, que recomendó la introducción de esa cláusula, dijo que con ella se pretendía que todo colono tuviese un mínimo de tierra para dedicarla a "pastoreo o huerta".

Debe ser, pues, un mínimo y no un máximo; por eso el congreso recomienda que el art. 13 se modifique en este sentido:

"...de destinar hasta un mínimo del 8 o 10 de la superficie del terreno ocupado, para pastoreo y huerta."

El artículo 14, de este tenor:

"Las disposiciones de la presente ley no privan a los propietarios del derecho de fraccionar sus tierras y vender lotes hasta de 300 hectáreas cada uno a adquirientes que los compren para explotarlos personalmente. En el caso de realizarse esas ventas, siempre que existan contratos de término no vencido, los propietarios podrán solicitar y obtener el desalojamiento de los ocupantes en los plazos establecidos en el código civil, pagando en su caso la indemnización proporcional correspondiente por las mejoras a que se refiere el artículo 6o."

ha ocasionado numerosas y dolorosas incidencias. Los propietarios e intermediarios, cuando lo creen oportuno, desalojan con pretexto de que han vendido el campo, encontrando para ello jueces, escribanos, y particulares que se prestan a desempeñar una falsa función, con lo cual logran su objeto. Luego, cuando el colono ha sido desalojado, no hay medio de obtener justicia. Para evitarlo, recomienda el congreso agregar el siguiente agregado:

"Se entiende que si la venta fuera simulada, el locador debe poner al locatario en posesión de la tierra que tenía antes de ser desalojado y pagarle los daños y perjuicios que le hubiera ocasionado."

Además, uno de los medios de que se valen los intermediarios y propietarios para burlar la ley, es el de colocar a media docena o a más colonos, en ciertas épocas del año en que se ha imposibilitado desalojar, ante el dilema de firmar un contrato colectivo de

MOVIMIENTO GREMIAL

Comisión socialista gremial

Asamblea general de afiliados al Partido, agronómicos

Los afiliados al Partido, agronómicos, están invitados a la asamblea general que se realizará el jueves 28 del corriente, a las 20.30 horas, en el local de la calle Méjico 2079, para tratar la orden del día siguiente:

1o. Acta; 2o. Informe de la comisión; 3o. Integración de la misma con un miembro.

Sólo podrán ingresar al local de la asamblea los afiliados al Partido con carnet de agronómicos, o que pertenezcan a una agrupación socialista de otro constituida o en formación.

El control será efectuado por dos compañeros en la puerta del local.

AGROPACION GRAFICA SOCIALISTA

Reunión de la C. A. — Hoy jueves, a las 16 horas, en San Juan 1356, se reunirá la C. A. de esta agrupación.

SOCIEDAD UNION O. MUNICIPALES

A los delegados de todas las dependencias municipales — Habiéndose agotado los ejemplares de "El Obrero Municipal" del número correspondiente al mes en curso, la secretaria ruega a los delegados que tengan ejemplares sobrantes en su poder y que no los necesitan, que los devuelvan a la mayor brevedad a nuestra secretaria general.

A los ex asociados dados de baja por falta de pago de las mensualidades — Se previene a los obreros municipales que fueron asociados a esta entidad y que fueron separados de la misma por adeudar más de tres mensualidades, que el 30 de junio vence el plazo de la amnistía acordada a los mismos, y por la cual se permite el reintegro de los mismos abonando una sola mensualidad. Pasada dicha fecha, los ex asociados que quieran ingresar deberán abonar las tres mensualidades que establecen el artículo 42 de nuestros estatutos.

Los delegados deben entregar sus libretas mensualmente en la secretaria — Con el propósito de llevar el correspondiente control de las mensualidades abonadas por los asociados, se avisa a los delegados que mensualmente deben entregar en secretaria su respectiva libreta, como asimismo dar cuenta de los socios que están atrasados en el pago de sus cuotas para aplicarles las medidas correspondientes.

AGROPACION SOCIALISTA DE CHOFERS

Reunión de la C. A. — Mañana martes a las 21, se reúne la C. A. de esta agrupación para considerar un asunto importante, por lo que se ruega asistencia puntual.

Pases a los adherentes — La secretaria invita a los adherentes que tienen pases en tramitación que hagan lo posible para abreviar esos trámites a fin de poder regularizar la situación de la agrupación con la caja del Partido y poder así retirar los carnets de los afiliados nuevos.

Veladas y conferencias

O. albanes y anexos — El jueves próximo a las 21 en el teatro Bordo, calle Bordo 989, se efectuará una función extraordinaria patrocinada por esta sociedad y a beneficio, por partes iguales, entre el comité pro presos y deportados y la F. O. R. A.

Se representarán las obras siguientes: "Barraza abajo", de Florencio Sánchez; "Santa Cruz", de P. Zanetti y A. Suárez; y "El millón blanco", de V. Martínez Cuitiño.

En un entretanto contará el compañero Martín Castro, y al finalizar la función dará una conferencia la compañera Delia Barroso.

Asambleas y reuniones

Sociedad obrera en dulce unidos — La comisión administrativa de esta sociedad considerándose arribosamente acusada por a publicación aparecida en "La Protesta" del día 10 del corriente, invita al gremio en general a la asamblea de mañana

Confraternidad ferroviaria

COMISION MIXTA — SECCION BUENOS AIRES SUR —

Commemoración del 36o. aniversario de La Fraternidad y el 3o. de la constitución de la Confraternidad — A los compañeros ferroviarios de las secciones Buenos Aires Sud, Plaza, Kilo 1, Kilo 4, Kilo 5, C. Amarilla y Sola — Coincidiendo la conmemoración de ambas entidades — con sólo diferencia de días — las respectivas comisiones de estas secciones de acuerdo con el resultado por las asambleas de los sindicatos adheridos, resolvieron conmemorar, el 20 del corriente, al acto en su local social, A. Del Valle 1944, a las 20.30 horas, donde harán uso de la palabra varios compañeros y un miembro de la junta central.

LA FRATERNIDAD

SECCION ROSARIO, F. C. C. A. —

Commemoración del 36o. aniversario — Festejando el 36o. aniversario de su fundación, esta entidad celebrará un festival con el siguiente programa:

Primera parte — Apertura del acto, por el compañero presidente; biógrafo; recitación de canto, por la niña Aida Paladini; se pondrá en escena el boceto social en un acto y dos cuadros, original del aficionado Arnoldo Ghirardi, cuyo título es "El inconsciente".

Segunda parte — Gran baile familiar en el intervalo; audición de música clásica por la orquesta, que está bajo la dirección del maestro, hijo del compañero Ghirardi. En el mismo intervalo se servirá un "lunch" para las familias de los socios.

El acto se realizará en el salón biógrafo, Libertad 2554.

SECCION INGENIERO WHITE

Organización de una fiesta — El 10 del corriente llegará a cabo en el local de La Fraternidad una reunión en la que participarán un gran número de familias de los asociados, a fin de dejar constituida una comisión auxiliar de señoritas con el objeto de dar mayor lucidez a una fiesta que organiza esta institución.

La comisión quedó compuesta en la siguiente forma: Presidente, A. Rigoglio; secretario, A. de Luca; tesorero, J. Molteni; vocales: S. Rigoglio, J. Girotti, M. E. Lecay, E. Rigoglio, M. A. Torres, L. Ruiz, J. de Luca y S. C. Ruiz.

Con breves y atinadas palabras del ciudadano J. Saray, presidente de La Fraternidad, se dió por terminado el acto en un ambiente de franca camaradería social.

INFORMACION GENERAL DEL INTERIOR

Provincia de Buenos Aires

Federación Socialista bonaerense

Conferencias de propaganda — A pedido de los centros respectivos, la secretaria general de la Federación Socialista bonaerense ha hecho las siguientes designaciones de oradores:

Sábado 23, para hablar en la velada organizada por la Confraternidad ferroviaria de Tandil, el diputado Jerónimo Della Latta.

Domingo 24, en Necochea, el diputado José P. Balliño.

Domingo 10, de julio, a las 15 horas, en Bolívar, el diputado Agustín de Arrieta.

Asambleas y reuniones

Las Flores — Asamblea mañana, a las 20.30, en segunda convocatoria. O. del D.: A. B. C. movimiento de afiliados, renovación parcial de la C. A., elección de la comisión de biblioteca, varios.

Lomas de Zamora — Asamblea en 2a. convocatoria el miércoles 20, a las 20.30. O. del D.: A. B. C. movimiento de afiliados, correspondencia de LA VANGUARDIA, asunto comité electoral, informe fiesta, renovación parcial de la C. A., varios.

La C. A. se reunirá mañana martes, a las 20.30.

LA PLATA

El oscurantismo en acción

Las vergonzosas maniobras clerico-radicales del jesuita presidente de la universidad de la Plata — Otro golpe contra los elementos liberales — La reforma "nazarista".

La jesuita maniobra del señor Benito Nazar Anchorena en el asunto del Liceo de señoritas, cuyo objeto, logrado merced a la indigna obsecuencia de la camarilla turiferaria, ha sido la suspensión de la directora del mencionado establecimiento, doctora Lidia Peradotto, medida a todas luces injusta y sin fundamentos serios y razonables que la justifiquen, no es otra cosa que la culminación de una serie de maniobras del titulado apóstol de la reforma universitaria, que, en puridad de verdad, hace rato viene "deformando la reforma", para desplazar a las personalidades que no responden a los fines de su política reaccionaria, aunque el falsamente se titula reformista. Estos procedimientos jesuiticos han hecho escuela entre los mepetecatos y "niños bien" que secundan sus ardidés hipócritas, como verdaderos tartufos, y son los caudillos electorales de que se vale para introducir la chispa y dividir a los estudiantes, comprando a los débiles de espíritu, con la complicidad del gobernador Cantillo, que los ubica en el presupuesto provincial, donde cobran los treinta miles de pesos de su traición.

El señor Nazar Anchorena, cada vez que los estudiantes liberales ganan una elección para elegir las autoridades de los centros estudiantiles, desconoce el acto y entrega el centro a los "niños



SENSACIONAL

DENTRO DE POCOS DIAS SALDRA

A la venta una nueva

MARCA DE CIGARRILLOS

PROBLEMA RESUELTO

CALIDAD

FORTUNA

AHORRO

INFORMACION GENERAL DEL INTERIOR

Provincia de Buenos Aires

Federación Socialista bonaerense

Conferencias de propaganda — A pedido de los centros respectivos, la secretaria general de la Federación Socialista bonaerense ha hecho las siguientes designaciones de oradores:

Sábado 23, para hablar en la velada organizada por la Confraternidad ferroviaria de Tandil, el diputado Jerónimo Della Latta.

Domingo 24, en Necochea, el diputado José P. Balliño.

Domingo 10, de julio, a las 15 horas, en Bolívar, el diputado Agustín de Arrieta.

Asambleas y reuniones

Las Flores — Asamblea mañana, a las 20.30, en segunda convocatoria. O. del D.: A. B. C. movimiento de afiliados, renovación parcial de la C. A., elección de la comisión de biblioteca, varios.

Lomas de Zamora — Asamblea en 2a. convocatoria el miércoles 20, a las 20.30. O. del D.: A. B. C. movimiento de afiliados, correspondencia de LA VANGUARDIA, asunto comité electoral, informe fiesta, renovación parcial de la C. A., varios.

La C. A. se reunirá mañana martes, a las 20.30.

LA PLATA

El oscurantismo en acción

Las vergonzosas maniobras clerico-radicales del jesuita presidente de la universidad de la Plata — Otro golpe contra los elementos liberales — La reforma "nazarista".

La jesuita maniobra del señor Benito Nazar Anchorena en el asunto del Liceo de señoritas, cuyo objeto, logrado merced a la indigna obsecuencia de la camarilla turiferaria, ha sido la suspensión de la directora del mencionado establecimiento, doctora Lidia Peradotto, medida a todas luces injusta y sin fundamentos serios y razonables que la justifiquen, no es otra cosa que la culminación de una serie de maniobras del titulado apóstol de la reforma universitaria, que, en puridad de verdad, hace rato viene "deformando la reforma", para desplazar a las personalidades que no responden a los fines de su política reaccionaria, aunque el falsamente se titula reformista. Estos procedimientos jesuiticos han hecho escuela entre los mepetecatos y "niños bien" que secundan sus ardidés hipócritas, como verdaderos tartufos, y son los caudillos electorales de que se vale para introducir la chispa y dividir a los estudiantes, comprando a los débiles de espíritu, con la complicidad del gobernador Cantillo, que los ubica en el presupuesto provincial, donde cobran los treinta miles de pesos de su traición.

El señor Nazar Anchorena, cada vez que los estudiantes liberales ganan una elección para elegir las autoridades de los centros estudiantiles, desconoce el acto y entrega el centro a los "niños

DEBILIDAD, NEURASTENIA

y DEPRESION NERVIOSA...

SON SINTOMAS GRAVES DE UN ORGANISMO DEBILITADO

UN FRASCO DE

EVANDRINA

Reconstituirá su sistema nervioso y ahuyentará su hastio

En venta: DROGUERIA DE LA ESQUINILLA S.A., DE ROSARIO 215, sus sucursales y en todas las buenas farmacias.

EN TIEMPO DE EPIDEMIA

todas las medidas aconsejadas para prevenir y combatir el contagio, hacer repetidas desinfecciones de las manos y de la boca y garganta, empleando un desinfectante que sea completamente indolente para los tejidos y las mucosas y poderosamente bactericida.

EL ANTIBACTER

Preparado por el Instituto Biológico Argentino, reúne estas dos cualidades: es el desinfectante más poderoso y al mismo tiempo se presta admirablemente para la desinfección de la boca y las gargantas, y puede usarse trasgase inmediatamente.

Desinfectando repetidas veces en el día, la boca y la garganta, se evita el contagio de epidemias que se pierda epidemia.

Se vende en todas las buenas Droguerías y Farmacias.



EN EL MATCH DE AYER VENCIERON LOS ESCOCESSES

LOS ESCOCESSES AL ESTAR MAS ENTRE- NADOS PRODUJERON MEJOR IMPRESION

ESCOCESSES 3, ZONA SUD 1.

LA DEFECCION DE LA LINEA MEDIA LOCAL FACILITO EL TRIUNFO ESCOCES

El motivo de la derrota argentina

Es innegable que el desempeño de la línea media local provocó el derrumbe de todo el cuadro, ya que no consiguió detener el ataque escocés ni proporcio- nado el juego a la delantera argentina. En tal forma fracasó el tercio medio, que a no mediar la actuación de Castagnola — que se vio así con un trabajo abrumador, que se hizo aún más arduo por la defeción también de su compañero Monti —, el desastre hubiera sido mayor.

En efecto, desde un comienzo se vio que fracasaba la defensa argentina y a pesar de que no se había depositado mayor confianza en los hombres que se había designado para integrar la línea de halves, nunca se hubiera creído que su fracaso fuera tan completo.

Ayer pudo comprobarse de una manera concluyente la importancia que para un buen cuadro tiene la línea media. De ella depende en gran parte la suerte de un team, ya que su doble misión es a la vez defensiva y de contra-ataque.

La acción de los halves, en cuanto a detener al contrario, es de una importancia capital, ya que su fracaso determina una mayor cohesión y eficacia en la línea de ataque contraria. Y en cuanto a su acción de apoyo a sus forwards, su falta provoca la total desarticulación de esa línea y como consecuencia el fracaso total del cuadro.

El team representativo de la zona sur amateurista tuvo ayer esa característica, es decir, que no cuidó a sus contrarios y no apoyó a sus delanteros en ninguna forma.

Claro está que esto motivó en el cuadro escocés un mayor entendimiento, ya que la libertad de acción que sus adversarios le brindaban así lo determinara, pudiendo ejercer en tal forma un predominio general en el juego.

Los forwards escoceses, libres de la vigilancia que debía mantenerse sobre ellos, pudieron desarrollar mejor su juego, y su ataque fué de esa manera más persistente y peligroso.

En cambio, la delantera argentina, un estar a cargo de buenos y destacados elementos, no llegó en ningún momento a coordinar sus movimientos, por cuya causa tampoco pudo evidenciar su verdadero poder.

Esa falla de la línea media argentina, que dejó en libertad de acción al ataque escocés y que no apoyó eficientemente a sus delanteros, fué la causa de la derrota del cuadro local, y no a otra causa hay que achacar su defeción en el partido de ayer.

Los escoceses, eso sí, esta vez han jugado mucho mejor que el domingo pasado, pero no en forma que pueda significar un dominio absoluto sobre nuestros cuadros. Pues consideramos que, a no mediar las causas apuntadas con respecto al desempeño de la defensa argentina de ayer, el resultado hubiera sido otro y quizás el partido mismo hubiese adquirido caracteres interesantes.

La segunda presentación del equipo combinado escocés que nos visita, ha tenido la virtud de despertar un marcado interés entre nuestros aficionados, que en número considerable se ubica-

ron en las amplias instalaciones que el club River Plate posee en la avenida Alvear y Tagle.

Después del debut efectuado el domingo pasado frente a un combinado de jugadores pertenecientes a clubs de la zona norte de la Asociación Amateurs, y el triunfo de éstos por la mínima diferencia, dió lugar a diversos comentarios que se hicieron respecto al verdadero valer del team profesional escocés, que si bien es cierto que en aquella oportunidad hacía pocas horas que desembarcara, no es menos cierto que durante el transcurso del partido hizo cuanto pudo para conseguir el triunfo.

A la poca eficacia que muchos asignaron a su táctica, se replicó con la falta de entrenamiento y cansancio provocado por el viaje, no siendo tampoco ajenos a esa primera actuación los cambios de cancha y de clima.

Todos estos antecedentes, que dejamos señalados antes de referirnos al partido jugado ayer, sirvieron más que nada para aumentar la esperanza de una rehabilitación amplia, como así lo anticipaba el entrenador del equipo en un reportaje reciente. Por otra parte, existía la convicción de que el equipo contrario para la segunda presentación estaría mejor formado; sus componentes tendrían mayor destreza, ya que se les reconoce mejores condiciones y conocimientos, y entonces el partido serviría para apreciar en mayor grado la eficiencia del combinado profesional.

Estos factores contribuyeron también a que el segundo match se esperase con vivo interés.

Terminado el partido preliminar, del cual nos ocupamos en otro sitio, el público comenzó a impacientarse a la espera de los equipos, y cuando el conjunto argentino salió al campo de juego una salva de aplausos acogió su aparición. Igual cosa ocurrió poco después al entrar los profesionales escoceses, que pasaron a practicar al arco que mira al oeste y los argentinos en el que da a la calle Gallo.

Los cuadros se alistaron en el siguiente orden:

Argentinos — D. Caldano; R. Castagnola y E. Monti; J. Aragó, R. Felices y S. Achar; A. Carriaberry, G. Ochoa, A. Zabaleta, M. Seoane y R. Orzi.

Escoceses — T. Ferguson; W. Frame y R. Orr; H. Rae, H. Mac Kenna y J. Walker; A. Reid, T. Glancy, H. Ferguson, T. Mac Innally y R. Archibald.

Referee: J. Nay Faino.

LOS CUADROS

Ganado el sorteo reglamentario por el capitán del equipo visitante, éste eligió el arco que mira al oeste. En realidad, ninguna ventaja apreciable dió la elección, por cuanto ningún factor — viento y sol — podrían proporcional- rla, ya que la tarde, gris y desapacible, no la otorgaba.

Inió el juego Zabaleta con un pase a Seoane, que de inmediato interceptó Mc Kenna. Tampoco tuvo éxito el centro-medio escocés, pues la pelota salió fuera del campo, quedando así neutralizada la primera jugada. Parece que los visitantes quisieran demostrar el entrenamiento a que fueran sometidos durante la pasada semana y, en efecto,

PRIMER TIEMPO

Los primeros 5 minutos fueron enteramente favorables a los profesionales. Como decíamos anteriormente, las combinaciones de los delanteros resultaron en este lapso de tiempo de una atracción tal, que el público partidario aprovechó para manifestar a grandes voces su agrado y satisfacer un gran deseo, largamente esperado, de hacer ver la eficacia del juego desarrollado por los que nos visitan. No importaba que el combinado de la zona sur fracasara y el objeto, según podía comprobarse fácilmente era que los escoceses, a base de esta defeción, triunfaran por un elevado número de tantos. Por otra parte, el buen aficionado, aquel que se preocupa de dejar bien en alto lo que un combinado de la zona sur de la Asociación Amateurs puede dar, callaba y esperaba con señalada impaciencia la reacción de los delanteros "blanquicostes", que ardaba en hacerles presente, mientras que los escoceses continuaban presionando. Aragó tuvo una feliz intervención al detener a Ferguson en el preciso momento en que éste se disponía a dirigir un tiro al arco. En seguida Reid finaliza una corrida con un tiro desviado e igual cosa le ocurre a Mc Innally, cuando instantes más tarde dirige un shot bajo.

Recién ahora, los centrales argentinos hacen algo, como para que se note su presencia. Zabaleta recibe un pase de Ochoa y trata de burlar al back que consiguiendo su objeto, hostiga al back que envía la pelota al costado. La jugada quedó por un momento circunscripta en el costado derecho del campo visitante y luego Walker alejó, trasladando al campo argentino. Ferguson ejecuta un tiro que resultó desviado. Mc Innally omete foul contra Felices; tomó el tiro correspondiente por el mismo. Walker interviene con éxito, y Ferguson es detenido por Castagnola. Los argentinos vuelven a adelantarse en el campo contrario. Seoane levanta la pelota y Orr a la carrera intercepta; notándose en seguida un avance escocés que malogra Castagnola al enviar la pelota fuera.

Han transcurrido ocho minutos de juego. A esta altura Felices tiene dos intervenciones en las cuales logra salir airoso y Rae ejecuta un tiro que, si-

El cuadro vencedor

El conjunto escocés, en su segunda presentación, impresionó más favorablemente, y si en su triunfo de ayer han influido otros factores ajenos a su verdadero poder. En cambio, el riguroso entrenamiento a que se ha sometido en la pasada semana, ha determinado una mayor comprensión en sus líneas y por ende una eficacia más positiva en su juego.

El cuadro argentino

La expectativa que el combinado de la Zona Sur había despertado, quedó completamente defraudada.

La defensa, a cuya actuación se debió el fracaso, no pudo jugar peor y a excepción de Castagnola, todos defecionaron lamentablemente.

No hubo halves. Tal es la expresión corriente.

Su comportamiento en ningún momento de la lucha fué eficiente y a no mediar en muchas circunstancias la mala puntería de los forwards visitantes, el score hubiese sido mayor.

Para una línea de ataque como la escocesa, que a veces se convierte en ocho hombres, se necesitan buenos medios zagueros que, al no abandonar la vigilancia que deben ejercer sobre ellos, combinen en mejor forma con la línea delantera.

Pero ayer ni una cosa ni la otra se hizo. Descuidaron a los adversarios, al punto de dejarlos poco menos que en completa libertad de acción, y cuando en alguna ocasión pudieron detenerlos sacándoles la pelota, ésta prontamente era rescatada por aquéllos, y cuando no, el pase se hacía sin dirección adecuada, lo que significaba la ineficacia de su intervención.

De esa manera el cuadro argentino, debilitado en su punto principal, nada pudo hacer frente a su aguerrido rival que aprovechó precisamente esta falla para presionar constantemente y situarse en una ofensiva peligrosa.

Como queda dicho, la línea media argentina fracasó completamente y no solamente defecionó en su puesto, sino que provocó la desarticulación de todo el team.

Monti estuvo desconocido, y en cuanto a Caldano, nos pareció que el tercer goal pudo haberlo evitado.

De la línea delantera nada podríamos decir a conciencia. Nada pudo hacer, debido, en gran parte, a esa falta de apoyo de sus compañeros de la defensa, y si en alguna ocasión fueron empeñosos en conseguir la pelota, al final defecionaron también completamente, como consecuencia del desaliento provocado por aquella causa.

El ala izquierda fué la que se entendió más y la que más entusiasmos puso en su acción, aunque también fué la más cuidada por el adversario.

Seoane no siempre pudo patear cómodamente, pero cuando lo hizo sus tiros violentos provocaron la natural expectativa y si no alcanzaron a determinar ninguna variación en el score, ello se debió, en gran parte a la defensa cerrada que se le opuso.

Orr, como era de esperar, se entendió bien con su compañero, y sus escapadas provocaron siempre serios amonontonamientos frente a la valla escocesa.

En cuanto a Zabaleta, fué constantemente marcado por Mac Kenna y no pudo desarrollar el juego que le conocemos.

Ochoa fué el punto flojo de la línea y Carriaberry si no se hubiera empeñado en querer pasar con la pelota a Walker, su desempeño quizá hubiese sido más productivo. No obstante, sus centros fueron medidos aunque no muy bien aprovechados.

El centro de la línea H. Ferguson esta vez jugó mejor, los demás shotearon con frecuencia al arco, evidenciando al mismo tiempo mayor entendimiento entre sí.

En general, el team escocés impresionó esta vez favorablemente, y su rehabilitación se cumplió en parte. Su ataque es mejor que la defensa, excepción hecha de la línea media, que, como dejamos consignado, jugó bien.

Sin embargo, la victoria de ayer no lo consagra como un buen team de profesionales, y si como a un conjunto mediocre sin mayores aspiraciones que las de ganar frente a un cuadro desorganizado.

La acción del conjunto resultó más armoniosa. Mc Innally pasa a Ferguson, y esto motiva la intervención de Castagnola, quien con gran seguridad devuelve la pelota, aunque no logra alejarla lo suficiente como para que Glancy apoderándose de ella ensaya un pase a Reid que intercepta Aragó. Momentáneamente, el peligro fué alejado, pero los escoceses vuelven al ataque y con una sucesión de pases, esta vez con mayor habilidad, se acercan al arco defendido por Caldano, enviando Reid un tiro completamente desviado.

Los primeros 5 minutos fueron enteramente favorables a los profesionales. Como decíamos anteriormente, las combinaciones de los delanteros resultaron en este lapso de tiempo de una atracción tal, que el público partidario aprovechó para manifestar a grandes voces su agrado y satisfacer un gran deseo, largamente esperado, de hacer ver la eficacia del juego desarrollado por los que nos visitan. No importaba que el combinado de la zona sur fracasara y el objeto, según podía comprobarse fácilmente era que los escoceses, a base de esta defeción, triunfaran por un elevado número de tantos. Por otra parte, el buen aficionado, aquel que se preocupa de dejar bien en alto lo que un combinado de la zona sur de la Asociación Amateurs puede dar, callaba y esperaba con señalada impaciencia la reacción de los delanteros "blanquicostes", que ardaba en hacerles presente, mientras que los escoceses continuaban presionando. Aragó tuvo una feliz intervención al detener a Ferguson en el preciso momento en que éste se disponía a dirigir un tiro al arco. En seguida Reid finaliza una corrida con un tiro desviado e igual cosa le ocurre a Mc Innally, cuando instantes más tarde dirige un shot bajo.

Recién ahora, los centrales argentinos hacen algo, como para que se note su presencia. Zabaleta recibe un pase de Ochoa y trata de burlar al back que consiguiendo su objeto, hostiga al back que envía la pelota al costado. La jugada quedó por un momento circunscripta en el costado derecho del campo visitante y luego Walker alejó, trasladando al campo argentino. Ferguson ejecuta un tiro que resultó desviado. Mc Innally omete foul contra Felices; tomó el tiro correspondiente por el mismo. Walker interviene con éxito, y Ferguson es detenido por Castagnola. Los argentinos vuelven a adelantarse en el campo contrario. Seoane levanta la pelota y Orr a la carrera intercepta; notándose en seguida un avance escocés que malogra Castagnola al enviar la pelota fuera.

Han transcurrido ocho minutos de juego. A esta altura Felices tiene dos intervenciones en las cuales logra salir airoso y Rae ejecuta un tiro que, si-

El cuadro argentino

La expectativa que el combinado de la Zona Sur había despertado, quedó completamente defraudada.

La defensa, a cuya actuación se debió el fracaso, no pudo jugar peor y a excepción de Castagnola, todos defecionaron lamentablemente.

No hubo halves. Tal es la expresión corriente.

Su comportamiento en ningún momento de la lucha fué eficiente y a no mediar en muchas circunstancias la mala puntería de los forwards visitantes, el score hubiese sido mayor.

Para una línea de ataque como la escocesa, que a veces se convierte en ocho hombres, se necesitan buenos medios zagueros que, al no abandonar la vigilancia que deben ejercer sobre ellos, combinen en mejor forma con la línea delantera.

Pero ayer ni una cosa ni la otra se hizo. Descuidaron a los adversarios, al punto de dejarlos poco menos que en completa libertad de acción, y cuando en alguna ocasión pudieron detenerlos sacándoles la pelota, ésta prontamente era rescatada por aquéllos, y cuando no, el pase se hacía sin dirección adecuada, lo que significaba la ineficacia de su intervención.

De esa manera el cuadro argentino, debilitado en su punto principal, nada pudo hacer frente a su aguerrido rival que aprovechó precisamente esta falla para presionar constantemente y situarse en una ofensiva peligrosa.

Como queda dicho, la línea media argentina fracasó completamente y no solamente defecionó en su puesto, sino que provocó la desarticulación de todo el team.

Monti estuvo desconocido, y en cuanto a Caldano, nos pareció que el tercer goal pudo haberlo evitado.

De la línea delantera nada podríamos decir a conciencia. Nada pudo hacer, debido, en gran parte, a esa falta de apoyo de sus compañeros de la defensa, y si en alguna ocasión fueron empeñosos en conseguir la pelota, al final defecionaron también completamente, como consecuencia del desaliento provocado por aquella causa.

El ala izquierda fué la que se entendió más y la que más entusiasmos puso en su acción, aunque también fué la más cuidada por el adversario.

Seoane no siempre pudo patear cómodamente, pero cuando lo hizo sus tiros violentos provocaron la natural expectativa y si no alcanzaron a determinar ninguna variación en el score, ello se debió, en gran parte a la defensa cerrada que se le opuso.

Orr, como era de esperar, se entendió bien con su compañero, y sus escapadas provocaron siempre serios amonontonamientos frente a la valla escocesa.

En cuanto a Zabaleta, fué constantemente marcado por Mac Kenna y no pudo desarrollar el juego que le conocemos.

Ochoa fué el punto flojo de la línea y Carriaberry si no se hubiera empeñado en querer pasar con la pelota a Walker, su desempeño quizá hubiese sido más productivo. No obstante, sus centros fueron medidos aunque no muy bien aprovechados.

El centro de la línea H. Ferguson esta vez jugó mejor, los demás shotearon con frecuencia al arco, evidenciando al mismo tiempo mayor entendimiento entre sí.

En general, el team escocés impresionó esta vez favorablemente, y su rehabilitación se cumplió en parte. Su ataque es mejor que la defensa, excepción hecha de la línea media, que, como dejamos consignado, jugó bien.

Sin embargo, la victoria de ayer no lo consagra como un buen team de profesionales, y si como a un conjunto mediocre sin mayores aspiraciones que las de ganar frente a un cuadro desorganizado.

La acción del conjunto resultó más armoniosa. Mc Innally pasa a Ferguson, y esto motiva la intervención de Castagnola, quien con gran seguridad devuelve la pelota, aunque no logra alejarla lo suficiente como para que Glancy apoderándose de ella ensaya un pase a Reid que intercepta Aragó. Momentáneamente, el peligro fué alejado, pero los escoceses vuelven al ataque y con una sucesión de pases, esta vez con mayor habilidad, se acercan al arco defendido por Caldano, enviando Reid un tiro completamente desviado.

Los primeros 5 minutos fueron enteramente favorables a los profesionales. Como decíamos anteriormente, las combinaciones de los delanteros resultaron en este lapso de tiempo de una atracción tal, que el público partidario aprovechó para manifestar a grandes voces su agrado y satisfacer un gran deseo, largamente esperado, de hacer ver la eficacia del juego desarrollado por los que nos visitan. No importaba que el combinado de la zona sur fracasara y el objeto, según podía comprobarse fácilmente era que los escoceses, a base de esta defeción, triunfaran por un elevado número de tantos. Por otra parte, el buen aficionado, aquel que se preocupa de dejar bien en alto lo que un combinado de la zona sur de la Asociación Amateurs puede dar, callaba y esperaba con señalada impaciencia la reacción de los delanteros "blanquicostes", que ardaba en hacerles presente, mientras que los escoceses continuaban presionando. Aragó tuvo una feliz intervención al detener a Ferguson en el preciso momento en que éste se disponía a dirigir un tiro al arco. En seguida Reid finaliza una corrida con un tiro desviado e igual cosa le ocurre a Mc Innally, cuando instantes más tarde dirige un shot bajo.

Recién ahora, los centrales argentinos hacen algo, como para que se note su presencia. Zabaleta recibe un pase de Ochoa y trata de burlar al back que consiguiendo su objeto, hostiga al back que envía la pelota al costado. La jugada quedó por un momento circunscripta en el costado derecho del campo visitante y luego Walker alejó, trasladando al campo argentino. Ferguson ejecuta un tiro que resultó desviado. Mc Innally omete foul contra Felices; tomó el tiro correspondiente por el mismo. Walker interviene con éxito, y Ferguson es detenido por Castagnola. Los argentinos vuelven a adelantarse en el campo contrario. Seoane levanta la pelota y Orr a la carrera intercepta; notándose en seguida un avance escocés que malogra Castagnola al enviar la pelota fuera.

Han transcurrido ocho minutos de juego. A esta altura Felices tiene dos intervenciones en las cuales logra salir airoso y Rae ejecuta un tiro que, si-

Desorden sin consecuencias

Es bien conocida la impresión que el team escocés produjo en su presentación ante nuestro público y la forma en que lo trató la prensa local.

Antes de jugar, los diarios publicaron datos que les habían sido suministrados por la parte interesada y, naturalmente, como después resultaron otra cosa, la prensa dejó constancia de ello.

En forma apasionada o como fuera; pero, eso sí, diciendo lo que era necesario; entendiéndose que nada más que lo necesario.

Una parte de los aficionados embarrados en una de las tendencias políticas del football local, sin mayor conocimiento del deporte, se sintió molestada por los juicios de cierto diario y ayer irrumpió como un malón frente al palco de periodistas, pidiendo poco menos que la cabeza de los festivos cronistas, que habían tomado en broma a los huéspedes.

El escándalo fué a base de gritos y amenazas, y entonces vimos al presidente de la institución contratista de los escoceses que para imponer orden no había encontrado un medio más correcto que manifestar "que se callasen, que le arruinarían el partido".

Eso es algo que "le arruinarían el partido" es algo que muchos no han comprendido y que, nosotros, buenos entendedores, preferimos callar.

El malón de ayer no tiene nombre y sólo es digno de gentes apasionadas y sin cultura deportiva.

Argentinos del Sud, campeón de intermedia

Argentinos del Sud 3, San Lorenzo de Almagro 1.

Argentinos del Sud, una institución modesta pero llena de voluntad, ha logrado salvar el último obstáculo para acreditarse con toda justicia el campeonato de intermedia de 1923. En su match de ayer, con prioridad al internacional, tocó medirse con San Lorenzo de Almagro, y el partido resultó interesante y el juego equilibrado.

El referee L. Martínez alistó los cuadros en la siguiente forma:

Argentinos del Sud: Nicora; Durruty y Marolla; Cordone, Tassara y Nasuco; Nognó, Sacco, Martelotti, Soró y Barreda.

San Lorenzo de Almagro: J. Coll; P. Suárez y J. Fossa; N. Gómez, N. Monti y A. Monti; P. Suárez, S. Gagná, P. F. Echeagaray, R. Perego y D. Pérez.

Después de una ligera supremacía, evidenciada por los delanteros de Argentinos del Sud, de la cual no obtuvieron ninguna ventaja los contrarios, pasaron a la ofensiva, y a los 21' un tiro de Perego motivó la intervención del arquero de Argentinos, quien lo hizo con tan mala suerte que introdujo la pelota en su propio arco.

A pesar de este contraste, los delanteros de Argentinos siguieron presionando sobre la valla defendida por Coll sin mayor éxito, terminando el tiempo con la diferencia de un tanto a favor de San Lorenzo.

A los 8' del segundo período Soró consiguió igualar posiciones. Quince minutos después Martelotti aumentó el haber de su bando, marcando finalmente Barreda el tercer y último tanto del partido.

Sancionóse en esta etapa un penalty a favor de San Lorenzo, que tomado por Echeagaray, salió fuera del campo.

Campeonato de velocidad del Club Ciclista Universal

El club Ciclista Universal realizó ayer su campeonato social de velocidad correspondiente a la temporada 1922-1923. La prueba final como las series se efectuaron sobre la avenida Alvear antes de la disputa de la Copa de las naciones.

Refida fué la lucha para el primer puesto, entre Alfonso, Marcelli y Vetromille, resultando ganador el primero por escasa distancia. He aquí los detalles y los resultados del campeonato:

1.ª serie: Io. R. Marcelli; 2.ª P. Vetromille. 2.ª serie: Io. A. Alfonso; 2.ª Ch. Súcar. 3.ª serie: Io. P. Franco; 2.ª L. Rossi.

Final: Io. Alfonso; 2.ª Luis Marcelli, a media máquina; 3.ª Pedro Vetromille, a media máquina.

Tiempo del ganador: 1 minuto y 30 segundos.

EL GOAL ARGENTINO

Se llevaban jugados 13 minutos. Orr se legró burlar la vigilancia que sobre el arco escocés se ejercía en ese momento cede a Seoane, quien sin demorarse tira al arco burlando en su noble empeño. La pelota se corre hacia el costado derecho y Carriaberry, a la carrera, con un magnífico cabezazo, la anida en la red, ante la inacción del guardián escocés y los backs que quedaron sin chance alguna. Fué un tanto espléndido, el mejor de la tarde, y así lo comprendió el público que aplaudió largo rato la obtención del goal.

Los escoceses no se desalentaron por el contraste, y Ferguson en seguida ejecutó un tiro al arco que Caldano salvó bien. Luego los argentinos tuvieron una espléndida oportunidad para aumentar su haber. Sucedieron en un avance de los centrales una serie de pases a los que puso fin Ochoa con un tiro alto a pocos metros del arco.

Después de los 25' la línea media argentina pareció por unos instantes jugar mejor, pero ello duró poco tiempo, por cuanto los escoceses se adueñaron nuevamente de la ofensiva empleando seriamente a Caldano, que respondió ampliamente a esos llamados y reacciones una salva de aplausos cuando Ferguson, después de salvar a Castagnola, se dirige al arco con grandes probabilidades de éxito y el guardián argentino abandonó su puesto y logró arrebatársela la pelota para luego devolverla al centro.

Los profesionales, no contentos con su triunfo, cometen varios foul, que el juez pena, causando los mismos mala impresión en el público, que comienza a retirarse de la cancha. Con los visitantes en la ofensiva termina el segundo partido de la gira profesional, dejando en el público una impresión que no es todo lo satisfactoria que se esperaba, tratándose de un team de esa naturaleza; aun cuando es justo reconocer que en esta ocasión han desarrollado un mejor juego aunque favorecidos por una línea media que en ningún momento demostró la eficacia de sus componentes.

El público invadió el campo de juego sacando a varios jugadores en andas, entre ellos a Castagnola, el mejor hombre de la defensa argentina, y a Archi-

Por novena vez se disputó la Copa de las Naciones Triunfó Antonio Secchi

La Copa de las Naciones fué disputada ayer de mañana por novena vez, interviniendo ciclistas de diversas nacionalidades.

La falta de tránsito de automóviles a causa del paro decretado por el sindicato del gremio de choferos hizo que las carreras se desarrollaran con la mayor comodidad sin molestias de ninguna clase para los ciclistas y como afortunadamente el piso de la avenida Alvear se hallaba en excelentes condiciones de sequedad, ello favoreció grandemente a los corredores, quienes cumplieron el recorrido, mil metros, en gran tren.

De las dos series que se anunció iban a disputarse, solamente se corrió la compuesta por corredores argentinos, pues por haber faltado a la cita los competidores Gobbi y Malvassi que con Astori estaban inscriptos en la italiana, este último quedó de hecho clasificado para intervenir en la final.

La serie argentina fué disputada por Berguin, Marchetti, López, Frangi, De Mayer, Secchi y Fazio y ella fué ganada fácilmente por Secchi, que siguiendo cómodamente el tren de los delanteros, aceleró su marcha cien metros antes de la raya para imponerse sin esfuerzo por dos máquinas a su más próximo competidor. Segundo llegó Marchetti, tercero, De Mayer; cuarto, López; quinto, Frangi; sexto, Fazio y séptimo Berguin. El tiempo empleado por el ganador fué de 1 minuto 32 segundos 15 y la ventaja conseguida de dos máquinas.

Media hora después se realizó la final, en la que intervinieron los siguientes competidores: Victor Astori, por Italia; Enrique Mayer, por Brasil; Ramón Garza, por Francia; Antonio Secchi, por Argentina y Fulgencio Parga, por España.

La participación de Secchi, Astori y Mayer hacía esperar una renidísima lucha por los puestos de preferencia; pero tales suposiciones quedaron desvirtuadas. Secchi, embalado fuertemente doscientos metros antes de la meta, y sin alcanzar a rendir su máximo esfuerzo, se impuso por una distancia algo mayor de dos máquinas sobre Astori, y éste a su vez por igual distancia a Mayer. Cuarto, bien cerca de Mayer, Parga; quinto, Solano y sexto Garza. Basmayre no alcanzó a cruzar la meta a causa de un leve accidente. Empleo Secchi en cubrir la distancia 1 minuto 25 segundos.

Con el triunfo conquistado por tercera vez se clasificó vencedor de la Copa de las Naciones.

DE ROSARIO

ROSARIO, 17 — El match Newell's Old Boys v. Rosario Central congregó a un público muy numeroso y terminó con un empate de un goal por bando. El juego resultó muy accidentado, debiendo ser suspendido varias veces, por lo que terminó ya entrada la noche. La comisión del club local no tuvo energía suficiente para reprimir los desmanes de muchos partidarios.

Los otros partidos del campeonato de primera división arrojaron los siguientes resultados:

Sparta 2, Calzada 1; Provincial 2, Nacional 2; Central Córdoba 0, Tiro Federal 2; Rosario Puerto Belgrano 0, Belgrano 2; Estudiantes 1, Atlanteño 3; Sportmen 2, Riberas Paraná 2. Apuntes Rosarinos 9.

TRES V.V.V.

VALS CHILLER
MILWAUKEE
CUAL REFORZADO

No se sólo rasos de buen gusto, sino de CONVENIENCIA, es su aceptación mas amplia. Para comprobarlo díspose Vd de todos las buenas cambietas ENRIQUE GONZALEZ GARCIA

Export: CHILE 19014, S.A. S.

SOBRE MEDIDA!! MEJOR Y MAS BARATO QUE CUALQUIER CASA LE HARA UN BUEN TRAJE DE LANA Y SEDA POR \$75 y La "CASA YANKEE" \$45.00 LIMA 1192 CASIMIRES INGLESSES

INFORMACION DEL INTERIOR

(Continuación de la 4a. página)

bordista, y la reacción no tardó en ahogarlo.

Era necesario un candidato que no fuera tabordista, que no tuviera la "tara" de ser "anarcoide"; alguno que "siendo reformista" fuera capaz de poner al derecho lo que al parecer se había puesto al revés por Taborda y sus amigos; alguien que, de temperamento suave, político, más que pedagógico y científico, fuera con habilidad penetrando en la masa hasta quebrarla en partes y hacer otra nueva masa que sirviera a los fines de la política reaccionaria, y ninguno más indicado que quien creció a la sombra de la revolución universitaria de 1918, y de cuyo credo "revolucionario" nadie podía dudar, porque acaba de renunciar su afiliación al partido conservador, ingresando al radical, sin acordarse que antes, cuando simulaba ser adalid reformista, había dicho de este último: "La santa regeneración analfabeta y fanática ronda con alas torpes las cuantiosas rentas universitarias". Y este candidato no era otro que el señor Luis H. Somariva, que tan efusivamente felicitó a su detractor de la víspera, señor Benito Nazar Anchorena, cuando éste echó abajo la universidad reformada de Santa Fe, que el mismo había organizado.

La penetración ha sido lenta, gradual, fina y por lo mismo eficaz a los propósitos "nazaristas", y a poco tenemos que, a raíz de un decreto de incompatibilidades en la docencia de los establecimientos secundarios, viene como de cuña para alejar a otros liberales, favoreciendo los propósitos de dejar fuera del establecimiento a algunos profesores dignos y de mérito, y que por sus prestigios, como el caso de los doctores Cháneton y Cantarel Dart, podían resultar "peligrosos".

Sabemos que uno de estos profesores, según informes del doctor Cháneton, planteó ante el consejo superior una fundada cuestión sosteniendo que el decreto de incompatibilidades no lo comprendía, por cuanto el colegio nacional no depende del ministerio de instrucción pública, sino de la universidad, como así se lo hacía saber el ministro, doctor Marcó, a una consulta suya, y que, por lo tanto, siendo universitario su carácter, pedía la posesión de ella, pero el consejo superior, renunciando a un derecho y función exclusivamente suyas para dictar el ordenanza de incompatibilidades docentes dentro de la universidad, le aplicó el decreto y lo desposeyó de la cátedra, basado en una resolución de meses anteriores en que aplicaba un decreto del ministerio, según creemos, sobre aranceles, como si una cosa y otra tuvieran la misma excepcionalidad. Lo curioso es que este decreto no se aplicó en el propio caso del presidente Nazar, camarista federal, y en el del vicepresidente del consejo superior, doctor Walker, alto magistrado de la justicia provincial.

Pero a la perspicacia nazarista que en este caso como en todos lleva la palabra de orden, no escapaba la de que podía eliminar en forma fácil a un ciudadano independiente y activo con cuya obsecuencia no podía contar para su política centralista y absorbente, como lo había probado el doctor Cháneton en el consejo superior, entre otros casos, en lo relativo a la escuela de medicina, cuando se mató la candidatura del doctor Greenway con pretextos estériles y necios, todo porque sin duda no "convenía", y en el caso del cierre de la Casa del estudiante, de la que se apoderó una pequeña "horda" nazarista que recibía inspiraciones de los caudillos Adriano Díaz Cisneros, José María Brian y Luis H. Somariva.

Itánil fué que bregara por la apertura de la Casa del estudiante el doctor Cháneton en la sesión respectiva del consejo superior, contra la opinión y voto de los demás consejeros entre los que se destacó, por su vehemencia contra los estudiantes, un representante de éstos, que se decía "revolucionario y reformista", el señor Ortigoza, expulsado de la Federación estudiantil por traidor. El señor Ortigoza dijo que esa casa debía permanecer cerrada porque era la "casa del atorrante". Según hemos oído decir, el señor Ortigoza era asiduo concurrente a ella.

Y así sube y seguirá subiendo la reacción, cobijándose jesuiticamente bajo la sombra en otro tiempo querida de la reforma universitaria. Estamos, no hay duda, en el reinado de los hipócritas, pues sólo por ironía se puede aceptar que existan en algunas facultades de la universidad de La Plata comités titulados "Pro reforma", cuando es público y notorio que pretenden engañar a la opinión pública con un título usurpado. Esta es otra de las jesuíticas ma-

niobras nazaristas. Bajo este título se cobijan ahora algunos miembros de la liga patriótica universitaria, caudillos del presidente de la universidad platinense que se introducen entre los estudiantes para dividirlos aún más y matar los frutos que todavía quedan en la Federación universitaria que trajo la reforma, pero que cometió el error de levantar el Jidas que trajo a Jesús.

Todavía quedan algunas pruebas. Ahí está el caso de la doctora Peradotto, directora del Liceo de señoritas, suspendida injusta y arbitrariamente, ya que en verdad ha sido castigada por su "genialidad", que un señor consejero así bautizó graciosamente en una rectificación que pretendió hacer de lo que él había llamado en el seno del consejo "neurosis" (se refiere a lo de eliminar de la casa de estudios a las profesoras ineptas, aunque tengan apellido aristocrático), pero que nosotros sostenemos, como se decía en los corrillos universitarios platinenses: la medida obedece a que se quiere exonerar al "último Taborda".

Y como derivativo inmediato de este asunto, tenemos ad portas un conflicto con el vices decano de la Facultad de derecho, doctor J. Adolfo Cháneton, porque el presidente de la universidad no ha podido tolerar que aquel, en su carácter de miembro del consejo superior, haya opinado y calificado la suspensión de la doctora Peradotto como una medida injusta, y quiere aperturarlo como se merece este señor jesuita cuya tendencia parece ser la de un absolutista monárquico universitario.

SANTA FE

El cruce de la avenida Alberdi - Sin sesiones legislativas - Ecos del remate de un inmueble municipal - Comentarios oficialistas - La colocación del famoso empréstito.

ROSARIO, 17 - La intendencia se ha dirigido a la dirección de ferrocarriles pidiéndole haga construir un nuevo paso a nivel para facilitar el tráfico de la avenida Alberdi, pues, como se sabe, el hecho de existir uno solo, colocado en el punto donde los trenes efectúan maniobras, da lugar a interrupciones que ocasionan grandes perjuicios.

-Va a terminar el período ordinario de sesiones sin que las cámaras hayan realizado una sesión. El oficialismo, que constituye mayoría, se ha negado sistemáticamente a concurrir, de modo que puede decirse que sufrimos una dictadura.

-El asesor letrado de la municipalidad ha interpuesto un recurso de nulidad del remate efectuado sobre la propiedad de la comuna ejecutada por el señor Calderón, en el barrio Saenz Peña. El hecho produce el mismo efecto que si vieramos arrancar a troncos la vanda de la aucha herida que está en vías de cicatrizar, pues pleito que lleva adelante la comuna, lo pierde con costas, etc., en la mayoría de los casos.

-El diarioje oficialista, comentando el manifiesto de los senadores radicales, se entretiene en desprestigiar personalmente a cada uno de los firmantes, pues, aunque parezca imposible, el pasquín en cuestión se considera habilitado para poner reparos de orden moral, aunque toda la población conoce el folleto con la versión oficial del discurso pronunciado en la cámara, acusando a su director de profesional del chantaje y de manejos tan honrosos como el robo del acta electoral, que le dió la diputación por San Lorenzo. Y esta caballero es el que se dedica a desprestigiar a fundadores del partido que dice defender. No está demás advertir que el director a que nos referimos cuenta con la protección amplia del gobernador de la provincia y de otros altos funcionarios que parecen no haber encontrado mejores defensores en la prensa. Dime quien te defiende...

-Debido a la intervención de varios comerciantes en política y en otras cosas, se ha empezado a ofrecer en la Bolsa de comercio el famoso empréstito legal. En vista de ese grave hecho, los 18 legisladores demócratas enviaron una nota a dicha entidad advirtiéndole que dicho negocio será nulo, pues la oposición hará valer la legalidad en el momento oportuno. La advertencia se hace para evitar que después se salga diciendo que se trata de comerciantes "honestos" que han sido sorprendidos por falta de información.

ENTRE RIOS

Manifiesto del ex intendente Forzano - Ecos de un conflicto

PARANA, 17 - El ex intendente, señor Forzano, ha publicado un manifiesto explicando su actuación en el asunto de la pavimentación del paseo Rivadavia, que originó el entredicho con el concejo deliberante y su dimisión posterior de la intendencia.

En el citado documento expresa el señor Forzano que el concejo había autorizado aquella obra teniendo en cuenta que el considerable desembolso a cargo de la municipalidad podría afrontarse con los recursos provenientes de la pavimentación previa o simultánea de cuarenta cuadras con adición de graso proveniente del remolvido del paseo Rivadavia que se emplearía en otras calles, obras estas últimas que fracasaron por la elevación de los precios, postergándose indefinidamente.

Fué entonces que el entendido de su deber buscar una solución al asunto de la pavimentación del paseo Rivadavia, aceptando la proposición de cambio del concreto asfáltico por macadam asfáltico, teniendo en cuenta que este es más económico sin desmerecer en nada a aquel, adoptando la resolución pertinente y aceptando la propuesta más baja de las presentadas, pero al elevarse al referéndum del concejo.

Se trataba - dice - de la proposición de un criterio de solución que el concejo podía aceptar o rechazar, pero

ESPECTACULOS

TEATROS

COLON - Empresa: Walter Mocchi y Cia. Temporada oficial de 1923. Gran compañía lírica. Hoy, a las 21. 2a. representación. Aida. Director Gino Marinuzzi. Platea, \$ 4.

COLISEO - Chirinos 1129. Coros nacionales ucranianos, tomando parte las soprano Oda Shlobodakaya y Nina Koshetz. Manero compositor, Alexander Koshetz.

NACIONAL - Corrientes 294. Compañía nacional de sainetes, comedias y dramas. Director-empleado: P. E. Caravalló. Hoy, a las 18, a las 21 y a las 23.15. Cuando un pobre se divierte y la copa del olvido. A las 23: Manolito Pamplinas. Platea, \$ 1 por sección.

COMEDIA - Carlos Pellegrini 242. Compañía española de ferres, revistas, zarzuelas y operetas Miguel Lamas. Hoy, a las 18 y a las 20.45: El caballero de la rosa. A las 22: El apuro de Pura. Entre polizas. A las 23: Manolito Pamplinas. Platea, \$ 1.50 por sección.

AVENIDA - Avenida de Mayo 1222. Compañía nacional de sainetes, operetas y revistas Vittono-Pomar. Hoy, a las 18 y a las 22: El jobo de mi. A las 23: Cappelletti, Laureiro y Cia. A las 23: Hoy llegó el Cap Ortigal. Platea, \$ 1 por sección.

POLITEAMA ARGENTINO - Corrientes y Paraná. Compañía de opereta italiana Bertini-Gioana. Hoy, a las 21: La bayadera. Platea, \$ 4.

VICTORIA - San José y Victoria. Compañía argentina de comedias Roberto Casaux. Director artístico, Joaquín de Vedia. Hoy, a las 21.15: El doctor Giménez. Entre polizas. Platea, \$ 2.50.

OPERA - Corrientes 360. Compañía francesa de revistas y operetas Mine. B. Rasini, del teatro Ba-Ta-Clan, de París. En breve la gran revista 'C'est la Misse' y presentación de Mile. Mistinguett.

ODEON - Esmeralda 365. Compañía española de comedias Cofeña-Oliver. Hoy, a las 17: Una mujer sin importancia. Platea, \$ 3. A las 21.15: Mariana. Platea, \$ 4.90.

GAN MARTIN - Gerino Hnos. Empresa Dámaso Sierra. Compañía española de revistas Velasco, del teatro Apolo de Madrid. Director artístico, Mario Victoria. Hoy, a las 17: Arco Iris. A las 21.30: La tierra de Carmo. Platea, \$ 4.90.

APOLO - Corrientes 1336. Compañía cómica nacional César Ratti. Hoy, a las 18, a las 21 y a las 23: Las mujeres solamente. A las 23: Mi prima está loca. Platea, \$ 1 por sección.

SARMIENTO - Cangallo 1040/6. Compañía de comedias selectas Ernesto Vilches e Irane Heredia. Hoy, a las 17: La mala ley. Platea, \$ 2. A las 21.15: Rata de hotel. Platea, \$ 4.

BUENOS AIRES - Cangallo 1967. Compañía argentina de comedias, sainetes y revistas Muñiz-Alippi. Hoy, a las 18 y a las 22: El rey del cabaret. A las 21 y a las 23: Tu cama fué un conventillo. Platea, \$ 1 por sección.

MAYO - Av. de Mayo 1029. Compañía española de comedias Julio Sarquán. Hoy, a las 18: El conflicto de Mercedes. Platea, \$ 1. A las 21: La torta de Reyes. A las 23.15: La pluma verde. Platea, \$ 1 y 1.50.

SMART - Corrientes 1283. Compañía nacional de sainetes, comedias y revistas Simari-Franco. Hoy, a las 18 y a las 22: El rey del cabaret. A las 21 y a las 23: Tu cama fué un conventillo. Platea, \$ 1 por sección.

MAIPO - Esmeralda 443. Compañía argentina Mary - Morganti - Gutiérrez. Hoy, a las 18 y a las 22.15: Los ojos verdes. A las 21 y a las 23.15: Por la plata baila el mono. Platea, \$ 1 sección.

MARCONI - Rivadavia 2330. Compañía argentina Blanca Poeschl. Hoy, a las 21.15: El verjugo. Platea, \$ 2.50.

LICEO - Rivadavia y Paraná. Compañía argentina de comedias José Gómez. Hoy, a las 21.15 y en tan terrible situación. ¡El mundo está perdido! Platea, \$ 2.50.

FLORIDA - Pasaje Gilemes. Compañía argentina de dramas y comedias Ángela Tenada.

BOEDO - Boedo 549. Empresa Jaime Culla. Compañía nacional de dramas, comedias y sainetes. Dirección Pedro Zanetta. Hoy, a las 18: ¡Martes 13! A las 21: En casa del taita Pancho, Cruz diablo, Suprema vengadora.

ROYAL THEATRE - Corrientes 325. Compañía nacional de operetas y revistas. Hoy, a las 18 y a las 22: Casa de modas. A las 21 y a las 23: Hombres de peligro. Platea, \$ 1 y 1.50 por sección.

EXCELSIOR - Corrientes 1234. Compañía nacional de sainetes, comedias y dramas "Excelsior".

VARIEDADES - Plaza Constitución. Compañía nacional de comedias, sainetes y revistas Felipe Panizassi. Hoy, a las 18: Palomas y gavilanes. Platea, \$ 1.50. A las 21: La carrera de Charrúa. ¡Charrianes! El malón blanco. Platea, \$ 0.50 por sección.

MONTES DE OCA - Montes de Oca 1773. Compañía nacional Nicolás D'Amato.

FLORENCIO SANCHEZ - Trilunvirate 178. Compañía argentina de dramas, comedias, sainetes y revistas.

CABILDO - Cabildo 2347. Compañía nacional Juan Bono.

JOSE VERDI - Almirante Brown 736. Compañía argentina Zucchi-Sassone.

SALON GIBIBALDI - Sarmiento 5415. Compañía israelita Isidor Zuckerman.

ORFEON ESPAÑOL - Piedras 534. Compañía israelita Malvina Lobel y Boris Averbul.

VARIEDADES

CASINO - Malpó 326. Gran compañía de atracciones mundiales. Hoy, a las 21: Grandioso debut Lord Alm. The Dumb-bells. Conjunto de perros actores. Los 3 Osmotz. Harry Garies. Low 3 Pellers y toda la compañía. Entrada general 1.50.

PAHQUE JAPONES - Leandro y Alem y Callao. Temporada de febrero.

CIRCO FRANK BROWN - Corrientes y U. Pellegrini. Sala californiana. Hoy, a las 21: Nuevo Trama. Miércoles 20. 4 grandes debates.

EMPIRE THEATRE - Malpó y Corrientes. Biccario y variedades tarde y noche. Grandes estrenos.

MAJESTIC THEATRE - Lavalle 5403/5. Cine y variedades tarde y noche todos los días, con estrenos y debates.

SOLEIL PALAIS - Corrientes 3130. Cine y variedades tarde y noche.

PABLO PODESTA - Rioja 2645. Cine y variedades tarde noche. Grandes estrenos todos los días.

CINEMATOGRAFOS

SELECT BUEN ORDEN - Bernardo de Irigoyen 1531. Semblón tarde y noche. Hoy: La sensación de ayer. por Edith Roberts. La novela de una estruendo, por Vanda Hawley-Shirley. La marioneta. La escuela de los encantos.

ELECTRIC PALACE - Lavalle 820. Funciones todos los días tarde y noche.

ETOILE PALACE - Corrientes 3625. Funciones todos los días tarde y noche. Grandes estrenos.

GRAMOFONO "SPORT"

Advertisement for Gramofono "Sport" featuring an image of the gramophone and text: Se remite a cualquier punto de la república libre de todo gasto, con 6 piezas y 200 púas por solo \$28. buen efecto de sonoridad. pedidos a "CASA CHICA", de A. WARD. JALLE SALTA 676 BUENOS AIRES Caja 32x27x17 cent., de metal charolado, de muy CATALOGOS Y FOLLETOS ILUSTRADOS GRATIS

HERNIAS

Advertisement for hernia treatment featuring an image of a man and text: (QUEBRADURAS) - A todo herniado le interesa conocer y adquirir el REDUCTOR "DORAT", que se confecciona sobre medida para cada caso de hernia, por antigua y voluminosa que sea, asegurando su curación sin molestia y sin abandonar alguno de las ocupaciones habituales. Consulten sobre su caso, e inmediatamente recibirán informes precisos y categoricos. Especialistas para ambos sexos. Folleto gratis. No tiene SUCURSALES.

"DORAT" 577 ESMERALDA 577

como un pronunciamiento liso y llano del cuerpo sobre el asunto no colmaba sus determinaciones, buscó el concejo los medios de agravarlo presentándole ante la opinión en flagrante delito y lo encontró imponiéndose una suspensión de quince días.

MENDOZA

La zona cultivada en la provincia - Abusos de una empresa ferroviaria -

MENDOZA, 17 - La oficina de estadística ha confeccionado un cuadro respecto al desarrollo de la agricultura en la provincia.

La tierra cultivada, según los datos que contiene ese cuadro, abarca una superficie de 176.511 hectáreas, sin contar 72.900 que ocupan las plantaciones de viña.

El cultivo más difundido es el de

alfalfa, el que se halla representado con una superficie de 115.270 hectáreas figurando en segundo término el maíz con 27.956 hectáreas; luego el trigo con 8.883 hectáreas; después las papas con 4.502 hectáreas; en quinto lugar la cebada con 4.368 hectáreas y en sexto las plantaciones de duraznos con 3.211 hectáreas.

Existen, además, 273 hectáreas con plantaciones de manzanas, 550 de ciruelos, 201 de cerezos, 280 de higueras, 377 de perales, 187 de nogales y 181 de olivos.

-La cámara de diputados ha resuelto dirigir una minuta al P. E. solicitándole que recabe del gobierno de la nación haga cumplir a la empresa del ferrocarril Pacifico las leyes y reglamentos vigentes sobre el transporte de cargas, encomiendas y pasajeros, como también todas las demás respecto a las cuales dicha empresa hace caso omiso.

IMPONEMOS LA COMPETENCIA

Advertisement for Victoria shoes featuring an image of a shoe and text: Fabricantes Unidos VICTORIA 578 Bs. As. 11.90 11.90

Advertisement for shoes featuring an image of a shoe and text: 90 - 11.90

20 MODELOS de zapatos lino cordón a mano y de última moda, cuyos precios eran de \$ 20 y 18, ahora \$ 11.90. Tienen infinita variedad de modelos en sus patas de cañavilla, días del interior, \$ 0.40 para fete. Solicite catálogo. Sucursales: TRES ARROYOS y BALSARCE, P. C. S.

Pida en Chopp: QUILMES DE INVIERNO EXQUISITA CERVEZA DE LA ESTACION

